MADRID.—Año XI.—Núm. 3.693

Miércoles 18 de mayo de 1921

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red. v Admón., MARQUÉS DE CUBAS, 3.--Apart. 466,--Tel. 365.

#### TRIBUNA LIBRE

### EL PLAN DE FOMENTO

## MOVILIZACION FINANCIERA

La primera y más fuerte impresión Empresas estén bien constituídas y bien que en el Congreso, en la Prensa y en administradas, que los medios puestos el público ha producido el vasto plan en práctica se enderecen rectamente hava, se refleja en la pregunta unanimo naciones para utilizar el crédito en cambilista de los Reyes de Bélgica a los de Inmente formulada: «¿De donde va a sa sos tales, pueden ser innumerables y felir tanto dinero?» Cuentan que el señor cundas. La Cierva respondió: «Yo lo pago to- En España, esas combinaciones tan de.» En su lugar, nosotros hubiéramos extendidas por todos los países de gran respondido: «Entre el Tesoró, el Banco desarrollo industrial, comercial y bande España, el consorcio ferroviario, los cario, han sido, hasta ahora, poco pracconsorcios industriales y bancarios in licadas. Hora es ya de que se apliquen teresados en la ejecución de las obras en grande escala. proyectadas, los contratistas, los gran- El Estado, para construir líneas de des propietarios de las zonas valoriza-bles, las Empresas mineras, en suma, currir exclusivamente, en cuanto sea poentre todos los elementos representati- sible, a la fabricación nacional. Los favos de las fuerzas económicas de la na bricantes, así como los propietarios de ción que van a ponerse en movimiento, tierras y de minas, constituídos en con- por los directores del Sindicato, se creía y cuyo desarrollo se va a propulsar en sorcios, deben recurrir, para el giro fisu provecho propio y en bien general, nanciero de sus negocios, a los Bancos se podrán arbitrar todos los medios de locales existentes, creándolos, si no exis-

tra opinión. to a las sumas determinadas en los co central de emisión, el cual es el punproyectos del señor La Cierva, entende | to de partida y el término de la travecmos que el Estado español, con el con toria que sigue el dinero, conducido por curso de las fuerzas nacionales utiliza el crédito. El dinero, cuando se emplea bles, tiene capacidad financiera para así, en la industria, el trabajo y las emmovilizar los miles de millones que pre- presas nacionales, queda siempre dencisa invertirse en dotar al país de las tro del mismo círculo de la nación. v pensables a la marcha a paso vivo y a remunerados. la prosperidad de la sociedad contem. El Tesoro público puede constituirse poránea.

pañoles desea se esclarezca, para saber tuna y acomodada al tiempo. si es viable el proyecto presentado, dedicamos este artículo a la dilucidación del tema.

El crédito, bien administrado, bien manejado, hace maravillas. El crédito del Estado en una economía nacional desarrollada, con instituciones poderosas, como nuestro Banco de emisión y etros grandes Bancos, puede desenvolverse en operaciones de una elasticidad sorprendente. La financiación de la gueros por el crédito apareja daños para unificado del mundo es el pueblo frances. hija a la vez de la tierra francesa y de la que Polonia tendrá que pagar.

Todos los demás tienen que progresar, poco la economía general, cuando los fondos o mucho, para alcanzar ese grado admiracismo. se emplean en empresas destructoras, ble de unidad.» y aun simplemente estériles; por el contrario, la facilidad de obtener las dis desde fuera a nuestro país, reconocerá la ponibilidades necesarias para las obras justicia de esa observación. Nuestra unidad y mejoras reproductivas es una circuns glos de historia. Diveros factores han contancia feliz y un valor real, positivo, en tribuído a realizarla. Primeramente la nael haber nacional.

El eje central del mecanismo del crédito público y privado en cada país de no geográfico, de istmo en cierto modo, importante economía propia, es el Ban- perfectamente definido. Pero sobre este ist co de emisión.

neda legal circulante en forma de bille de tribus ceitas en concinua successiva de legiones que tes, que es la principal forma del dine ocupaban ya la Provenza, supo dominar To en nuestros días.

Del Banco de emisión salen a la circulación los billetes por medio de operaciones de anticipos, préstamos y des les sometieron hasta el Loira. A partir de cuentos. Y vuelven a él los billetes al aquel instante empezó el trabajo de fusión vencer los plazos de esas operaciones, de los tres elementos, celta, latino y franpositados en él por los particulares en co, de cuya mezcla resultó lo que es hoy el pueblo francés. sus cuentas corrientes. Fracciones con Reyes y el pueblo de las Galias; los Residerables quedan siempre flotando en la yes, impulsados sobre todo por intereses de circulación, y otras, no tan importan familia, que les indujeron a anadir a su

manos demasiado temerosas. La diferencia entre la cifra de la emisión autorizada y la de la emisión ac tual, y los demás elementos componentes de la circulación, son factores esenciales para graduar la cuantía de las en los Reyes. disponibilidades en el mercado monetario. Hoy, la emisión autorizada es de yes los únicos forjadores de la nación fran-5.000 millones: la emisión realizada oscila entre 4.200 a 4.300 millones. Pero toria demuestra cómo no pocos de entre está por renovarse el privilegio del Ban- ellos sacrificaron a menudo el interés nacioco de España, y en las nuevas bases nal ante su interés dinástico. Si el interés se le autorizará para elevar la emisión a 6.000 o más millones. Y así como sería funesto todo aumento para sufragar gastos públicos improductivos, por lo contrario, sería beneficioso, y desde luego imprescindible, el aumento que permitiera financiar las obras y empresas declaradas de verdadera y urgente necesidad colectiva y susceptibles de producir rendimientos compensadores y, tal vez, utilidades líquidas directas.

Pues bien; sobre la base del Banco de mejor que nunca de los servicios que a España se puede levantar todo un sistema de crédito, que descarte, en lo podistinción de partido, religión o clase so sible, al Tesoro de la obligación de efec- cial. tuar desembolsos inmediatos. Un ejemplo práctico, aunque en él su fin fué frente de Juana de Arco ha puesto la Iglepoco recomendable desde el punto de sia romana, ha aumentado la veneración vista de nuestra economía nacional, te- que la heroína inspira a los mismos frannemos en la operación del préstamo de na de Arco la doncella sublime, guardadora la Banca española a la Banca de Frandel fuego sagrado en el hogar de la patria, cia por 455 millones de pesetas. Opera que, gracias a ella, no se extinguió. A ella ciones como esta se pueden multiplicar debemos el ser lo que somos; no, ciertamente, el pueblo más inteligente, y más dentro de la nación para fines naciona valiente, y más indispensable para los deles y por Empresas nacionales, sin que más, como se imaginan algunos nacionalisla economía general, el Banco de emi. tas miopes; pero sí un pueblo que habría sión y el Tesoro público se perjudiquen, faltado a la belleza total de la humanidad, sino todo lo contrario, con beneficios in. calculables para todos los organismos humana ha sido el origen de la instituactuantes. Sólo precisa a este resultado ción de una fiesta nacional en honra de que los fines sean legítimos y corres- Juana de Arco, solicitada desde hace tiem-

financiación necesarios.» Tal es nues tieran, y reorganizándolos, si fueran deficientes sus servicios. Los Bancos par-Sin referirnos-por ahora-en concre ticulares deben tener su apoyo en el Ban-

en centro director de ese movimiento pa-Y como esa capacidad es precisamen- ra todo lo concerniente al plan propues- so XIII, dió lectura a unas conclusiones, te la cuestión previa, el punto prelimi to, y hallar fácilmente las sumas de di- declarando que el referido Tribunal de nar que la inmensa mayoría de los es. nero precisas en la graduación opor. Saint Gaudens se había equivocado al te-

Ramón DE OLASCOAGA Bilbao, 16 de mayo.

#### BELGICA

### El rey Alberto a Londres

#### Irá el día 4 de julio

BRUSELAS, 17 .- Ha quedado Liada ofi-

(SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO)

Los Reyes belgas iran a Londres, en den le permanecerán cuatro días. Con tal motivo se preparan grandes fies

tas en la capital de la Gran Bretaña. Acompañarán a los Reyes en su viaje e Inglaterra el ministro de Negocios Extranjeros, señor Jaspar.

LOS FERROVIARIOS

#### NO HAY HUELGA

BRUSELAS, 17.-La huelga de ferroviarios, que por ciertas declaraciones hechas próxima a estallar, no se producirá.

EN TOULOUSE

#### La herencia del señor Sapene ello.

(SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO)

TOULOUSE, 17.-Hoy ha terminado la vista del recurso interpuesto ante el Tri- no hay un fundamento serio para ello. bunal de apelación por los herederos directos del señor Sapone contra el fallo que dictó años ha el Tribunal civil de en la forma que lo han sido por la Prensa obras, instrumentos y servicios indis- puede rendir indefinidamente servicios Saint Gaudens validando el testamento y la opinión francesas. otorgado por dicho señor a favor de la Casa Real de España.

El fiscal general señor Tortat, tras de hacer elogiosa semblanza de don Alfonner por sano de juicio al testador, y pidiendo la invalidación del testamento. La causa quedó conclusa para senten-

cia. Esta se dictará dentro de ocho días.

### CRONICAS DE FRANCIA

# La fiesta de Santa Juana de Arco

Quienquiera que estudie imparcialmente es el resultado de siete u ocho largos situraleza, al delimitar, mediante los Pirineos, el Mediterráneo, los Alpes, el Rhin, el Mar del Norte y el Atlántico, un contor mo, entre el Mar del Norte y el Mar del El es el surtidor, la fuente, de la mo- Sur, vivían, en tiempos de Cesar, multitud de tribus celtas en continua guerra. El caurápidamente a aquellas tribus belicosas.

Los galo-romanos iban a constituir un pueblo de fisonomía peculiar, cuando de las orillas del Rhin llegaron los francos, que

A realizar esa fusión contribuyeron los tes, se segregan por atesoramiento en patrimonio de la «Isla de Francia» las provincias que a su alrededor vivian independientes y separadas; y el pueblo-incluyendo en él las tres clases sociales: nobleza, clero y tercer Estado-, en cuya conciencia surgió, merced a la comunidad de adversidades y triunfos, un sentimiento de patriotismo más puro y desinteresado que

> Hay quien sostiene que fueron los Recesa; y lo fueron algunos, en grado magnífico; pero, lejor de ser los únicos, la hisnacional no hubiese tenido meiores defensores que la reina Isabeau o el rey Carlos VII. es de temer que nuestra nacionalidad habría desaparecido hace tiempo.

> Para salvarse del naufragio, nuestra Patria hubo de buscar refugio en la conciencia de un hija del pueblo, que oyó «las voces» que le mostraban la angustia del reino de Francia; y a través de todos los obstáculos, la virgen campesina corrió a salvar al pueblo, al cual su jefe natural había abandonado a los ingleses,

Y como los franceses, llegados a la plenitud de su unidad nacional, se dan cuenta Francia prestó la pastorcilla, en torno a su

La aureola de santidad que en torno a la

si Juana de Arco no lo hubiese salvado. Este sentimiento de gratitud francesa v pondan plenamente a las exigencias y dulce fiesta se ha celebrado este eño por circunstancias del momento, que las primera vez. En torno a la Santa pastorcilla

En el segundo año de la guerra tuve en see han unido en cadena sagrada todos los Demarintes exigiera das correspondientes Madrid una conversación con el embajador corazones. Los dos grandes poderes de la reparaciones. rra ha sido el mas gigantesco y admide Inglaterra, que había ocupado puestos nación se han dado la mano, para inclirable ejemplo de esa posibilidad. Y si diplomáticos en muchas capitales europeas. narso al mismo tiempo en las Catedrales y, atendió esa demanda, concediendo una la elasticidad de los recursos financie- Y me decía el embajador: «El pueblo más en las plazas públicas, ante la que fué indemnización de siete millones de liras,

> lico practicante, expresó con exactitud los ta Silesia. sentimientos de todos los buenos franceses. en el discurso que pronunció en Orleáns ante las autoridades civiles y militares, los Obispos y el degado especial enviado por el Sumo Pontífica en esta ocasión.

de quinientos años celebra esta ciudad en nes. honra de Juana de Arco, ha querido signila República francesa festejará en adelan- se vieron obligados a cerrar, a las ocho te cada año el aniversario de la lineración de Orleáns, uniendo la fiesta nacional lles se prohibió, a partir de las nueve cífica solución del conflicto de Alta Silesia, de la Libertad con la fiesta nacional del Patriotismo. Hace cuarenta años que el Parlamento, decidido a rendir homenaje a Juana de Arco, vacilaba acerca de la forma que debia dar a ese homenaje. ¿Qué es. peraba? Que se cumpliese la justicia inmanente; que así como se revisó el proceso de Juana en Rouen, se revisase el proceso de Francia en Francfort. La fiesta de la virgen lorenesa no podía tener su plena significación, sino después que la Lorena y la Alsacia volviesen a ser francesas. Los miembros arrancados a la gran familia francesa tenian que volver a ella para celebrar lignamente a la heroína de la liberación de la

En la Catedral de París, el Cardenal Arzrector del Instituto León XIII, de Lovaina. De ese panegírico tomo algunas frases significativas:

«Los pacifistas de diversas creencias se sorprendieron el año pasado al ver pasar bajo el pórtico de San Pedro de Homa la imagen de Juana de Arco armada de todas armas. Pueden tranquilizarse: la tradición católica no corre con ello ningún peligro. Lo que la Iglesia enaltece en Juena de Arco. es, además de otras virtudes, el amor a la Patria y a la Justicia. Juana de Arco no guerreó por gusto bélico. Ella misma dijo que no era su ideal la vida militar, y que más quisiera estar al lado de sa madra hilando; añadiendo que no vió nunca correr la sangre sin sentir erizársele los

cabellos.» Juana de Arco hizo la guerra, aporque no podía realizar la paz, sino con la punta de su lanza». Leed las intimaciones que dirigio a los ingleses, en frases deliciosas, como no las redactan las Cancillerías diplomáticas. Una y otra vez ofrece «hacer la paz»; pero la paz que ella quiere es «que ingleses se vuelvan a su país», y les

dice: «Que devolvais la Francia y paguéis I dano que habéis hecho». Juana de Arco era, pues, una pacifista en el más noble sentido de la palabra. Me atrevo a asegurar que Francia, en la conciencia de la mayoría, piensa y siente como

Paris, 10 mayo 1921.

importantes sumas.

#### DESDE RUSIA

A. LUGAN

LONDRES, 17.-En los círculos bien informados corre el rumor de que Lenin va a dirigirse a América, donde tiene la intención de fijar su residencia, pues, según informaciones llegadas de buena procedencia, en uno de los principales Bancos de Nueva York se han colocado recientemente

¿Lenin a Norteamérica?

#### La insurrección de Alta Silesia

# Se dice que el primer ministro polaco y el ministro de Negocios

LA TRANOUILIDAD RESTABLECIDA

Extranjeros invitarán a Korfanty a que termine los disturbios

EN LONDRES :

#### EL CONSEJO SUPREMO

LONDRES, 17.-La Agencia oficiosa Reuter afirma que se ha decidido una nueva

reunión del Consejo Supremo. Las dificultades que las distancias opoitalianos a Londres o Boulogne hacen que

se piense en París o uno villa de La Bouboule, en el Puy de Dome. De todos modos, se cree que la reunión podrá empezar el domingo próximo o el

lunes. En los círculos diplomáticos se cree que el coronel Harvey representará probablemente a los Estados Unidos en la reunión,

aunque no con carácter oficial. Sin embargo, a última hora de la noche se ha desmentido la noticia de la nueva reunión, afirmándose que ni para esta ni para la próxima semana se ha pensado en

#### OPTIMISMO

PARIS, 17.-Los corresponsales de «Le Matin» y «Le Petit Parisien» dicen que la impresión de hoy es optimista, aunque Afirman que Lloyd George no supuso nunca que sus palabras serían acogidas

Según «Le Petit Parisien», el equívoco mayor estriba en haber supuesto que Lloyd | cuen sea ocupada por los aliados. George quería que las tropas alemanas intervinieran en el restablecimiento del orden en Alta Silesia.

El «Daily Chronicle», organo oficioso del primer ministro británico, dice que la Comisión interaliada de plebiscito ha protestado de la entrada de bandas alemanas en la región.

#### POLONIA PAGARA SIETE MILLONES DE LIRAS

ROMA, 17.-La Agencia Stefani dice que el ministro de Negocios Extranjeros, conde de Sforza, tan pronto como tuvo noticias del número exacto de soldados itabanos muertos o heridos en los suce sos de Alta Silesia, encargó al general

La Comisión interaliada de Oppeln

El ministro de Gracia y Justicia, cató ciales y soldados italianos caídos en Al-

EN ALTA SILESIA

#### TRANQUILIDAD BEUTEN, 17.—Los combates han ce

«El Gobierno—dija el ministro—al dele-gar a uno de sus miembros para represen- tica. El abastecimiento de las poblaciotarle en las fiestas que desde hace cerca nes es difícil y la circulación de los tre-

Ayer se adoptaron en la ciudad medlificar el carácter nacional de las mismas. das de precaución por temor a un ata-Vuestro mayor deseo está ya conseguido: que Todos los establecimientos públicos de la noche, y la circulación por las ca-

# El trabajo se reanuda en los distritos industriales de Alta Silesia, observándo-

se que cada día es mayor el número de los obreros que vuelven al trabajo. En los pozos mineros, el namero obreros que ha reanudado el trabajo alcanza de un 50 a un 90 por 100 del total.

nen a una llegada rápida de los delegados NI FUERZAS ITALIANAS NI INGLESAS BERLIN, 17.-El Gobierno alemán ha recibido informaciones de procedencia oficiosa, en las que se expone la imposibilidad que existe para Italia e Inglatorra de enviar

tropas a Alta Silesia.

Al mismo tiempo se desmiente la llegada de refuerzos a Oppeln.

¿ITALIA AL LADO DE FRANCIA? PARIȘ, 17.-El «Journal» anuncia que las Cancillerías interesadas han invitado a sus delegados en Oppeln que realicen cuantos esfuerzos sean posibles para que la Comisión interaliada formule, por fin, su informe, para llegar a la solución del

Se da como cierto que el delegado ita-liano ha aceptado ya la delimitación propuesta por Francia.

#### KORFANTY OFRECE RETIRARSE

BERLIN, 17.—El jefe polaco señor Korfanty ha dirigido un telegrama a la Comisión interaliada de Oppela diciendo que los insurgentes están dispuestos a retirarse todo lo lejos que sea precio para que puedan cesar inmediatamente las hestilidades, pero con la condición de que la zona que eva-

#### NO HAY ARMISTICIO

PARIS, 17.-Según la Prensa, la afirmación de haberse concertado un plebiscito entre Korfanty y la Comisión interaliada es falsa y tiene su origen en los hechos siguientes:

Por acuerdo, no del general Le Rond, sino de la Comisión entera, el general francés De Brantes visitó el 6 de mayo a Korfanty para comunicarle, en nombre de la Comi sión interaliada, que era necesario que se sometiese y depusiera las armas, y lo mismo sus partidarios. Korfanty rogó al general francés que

transmitiese a la Comisión interaliada unas transmitiese a la Comisión interaliada unas ser definitivo, pues las circunscripciones que se compreposiciones de los sublevados, pero el entre de la comisión interaliada unas ser definitivo, pues las circunscripciones que se comisión interaliada unas ser definitivo, pues las circunscripciones que se comisión interaliada unas ser definitivo, pues las circunscripciones que se comisión interaliada unas ser definitivo, pues las circunscripciones que se comisión interaliada unas ser definitivo, pues las circunscripciones que se comisión interaliada unas ser definitivo, pues las circunscripciones que se comisión interaliada unas ser definitivo, pues las circunscripciones que se comisión interaliada unas ser definitivo, pues las circunscripciones que se comisión de estos resultados puede se comisión de estos resultados que se comisión de estos resultados de los sublevados, pero el entre comisión de estos resultados de los sublevados de los sublev viado se negó a ello, pues no había venido que vienen mencionados a negociar.

#### UNA PROCLAMA

VARSOVIA, 17.-La Prensa polaca publica un telegrama de Beuthen segun ol la signiente proclama:

or la presente orden uedan suspendidas todas las medidas militares.

Mientras tanto, cada cual continuará en

La noticia de la suspensión de hostilidades

#### ŒN POLONIA A NEGOCIAR CON KORFANTY

LONDRES, 17.--Un telegrama de Varso ia al «Daily Express» dice que el primer ministro y el ministro de Negocios Extranjeros van a salir para la frontera, con objeto de conferenciar con Korfanty e invitarle a que ponga fin a los disturbios en el más breve plazo posible y llegar a una pa-

### POLITICA INTERNACIONAL

### TIEMPOS NUEVOS

dijo en el Senado, cuando se discutió trar su principal finalidad: allí la contestación al Mensaje de la Corona—que España no debe contraer acobispo tuvo la delicadeza de encargar un tualmente alianzas que hipotequen su li- el jefe del Gobierno británico alude al pe panegírico de la Santa a monseñor Deploige, bertad de acción, ni en ningún caso orientar su política extranjera a base de las agrupaciones de potencias mantenidas durante la guerra, visiblemente llamadas a disolverse o modificarse mucho antes de que las relaciones interna-

cionales tomen alguna estabilidad. Que dichas agrupaciones están en plena crisis, especialmente la que quiso parecer indisoluble Entente anglofrancesa, no ofrece la menor duda para quienquiera que siga con mediana atención la marcha de los sucesos. Conviene, sin embargo, remachar las pruebas del hecho, para alejar todo lo posible el peligro de que alguien intente torcer, ante una ficción cada día más vana, los rumbos racionales de nuestra política exte-

Después de las innumerables entrevistas, conferencias, declaraciones oficiales y aparentes acuerdos que pretenden robustecer y atestiguar la armoñía de las relaciones francobritázicas—en cada uno de los cuales se delata la ineficacia y simulación de los acuerdos precedentes-, la cuestión de Silesia ha venido a mostrar con ruda claridad el alejamiento cada día mayor entre Inglaterra y Francia. Una ráfaga de realidad ha muy expresivo del Daily Express: irrumpido en la ficción.

El discurso de Lloyd George, cuyo extracto «in-extenso» publicamos el día 14, ha sido contestado por Briand en térmilo en Le Temps, en el sesudo y oficioso mos intereses.

Hemos sostenido en diversas ocasio- Le Temps. Dice éste, después de analines-la última de ellas al comentar algo zar uno a uno los puntos del discurso que acerca de política internacional se de Lloyd George, y tratando de encon-

Leamos hasta el fin su discurso. Después de mostrar su actitud favorable a Alemania, ligro que significaria más adelante una Rusta reorganizada. Peligro para quien? Evidentemente, para la potencia que domina hoy en el Báltico y detenta Constantinopla.

¿Cual sera-preguntaba ayer Lloyd George-la aliada de Rusia en la partida que se juega entre las naciones? Cosa que significa en realidad: ¿Como impedir que Alemania y Rusia se asocien? Lloyd George cree ha ber resuelto el problema tratando a Alemania con benevolencia, para levantarla contra Rusia, como se levantaron Francia , Pélaica contra Alemania en 1914, para corturle el paso al Mar del Norte. Así quedarian cis-

tribuidos los papeles para otra guerra. El diario L'Oeuvre inscribe en grandes letras junto a su título este juicio del conde de Gobineau:

No es solamente una enseñanza de la hisforia, que no sería muy antigua; sino una máxima, un principio irrefragable, que los intereses de Francia e Inglaterra no tienon

El periódico belga Le XX.º Siècle dice que en el bloque de la Entente se ha abierto una grieta, que Lloyd George teme que el apoyo de los Estados Unidos fortalezca demasiado a Francia, y se anticipa por esto a procurar debilitarla. De los comentarios de Prensa inglesa,

plenamente favorables, en general, a Lloyd George, señalemos tan sólo el

Desde el incidente de Fashoda, las relaciones anglofrancesas no fueron nunca tan malas como son hoy. Nos parece evidente que, en tales cir-

nos que encierran, más que rectifica- cunstancias, sería una aberración que ciones o disentimientos, oposición y des España no reservase su actitud, de amismentido. De los comentarios de Prensa, tad con todos, sin «estrechar lazos» con si tomásemos en cuenta los de diarios nadie, hasta que se aclare el horizonte inclinados a las vehemencias de estilo, internacional y podamos orientarnos hahabitamos de inducir la inminencia de cia donde veamos mejores garantías y un conflicto armado. Fijémonos tan só mayores respetos para puestros legiti-

### EN ITALIA Aún no hay datos

# completos

El triunfp del Gobierno parece

ROMA, 17.—Todavia no se conocen datos definitivos de la votación, pero parece ase gurada la victoria del Gobierno; aun cuando la fisonomía de la Cámara será sensiblemente la misma de la legislatura anterior.

Hasta ahora se sabe que han sido elegi-dos unos 280 liberales de distintos matices. de 30 a 35 fascistas y nacionalistas, un centenar de socialistas, de 80 a 90 populares, siete republicancs, 12 comunistas.

#### LOS ELEGIDOS

ROMA, 17.—Giolitti y todos los minis

También han triunfado en sus respectivas circunscripciones los ex presidentes del Consejo Salandra, Orlando y Nirti; el presidente de la Camara de Diputados, De Nicola, por Napoles; el ex ministro de Hacienda Meda, por Milán; el «leader» socia, lista, Turati, y el secretario de la C. G. T..

Informaciones de caracter oficioso dicenque el resultado de las elecciones es al si guiente:

En Roma: siete constitucionales, cuatro socialistas, tres populares y un republicano.

En Turín: ocho constitucionales, cinco socialistas, cuatro populares y dos comunistas.

Los constitucionales han logrado gran mayoria de votos en las provincias meridionales. También tienen mayoría en las pro-

En Bolzano, como se esperaba, han sido elegidos cuatro alemanes.

N. de la R.-Ninguno de estos resultados puede

ROMA, 17.—En Spezia, en una colisión entre socialistas, intervino la fuerza piùlica para restablecer el orden, pero agredida a cual, Korfanty ha dirigido a los sublevados su vez por ser numéricamente inferior, hubo de hacer uso de sus armas, resultando «Habiendo fijado las autoridades interalia- dos muertos y troce heridos, siéndolo cinco

pués la huelga general, no obstante le cual reina calma en toda la población y el puerto. Telegrafian de Reggio de Calabria que en Mocoio fué agredido un farmacéutico afiliaparece haber causado general satisfacción. do al partido socialista, en el momento en que atendía a la curación de un herido, per-

> El farmacéutico, indignado, rechazó la agresión a tiros, matando a uno de los atacantes e hiriendo mortalmente a otro. En Génova un grupo de desconocidos ha

incendiado el local que ocupa la lociedad de Socorros Mutuos y el Circulo del partido reformista.

Los bomberos que acudieron al lugar de

A consecuencia de este suceso, resulta

Consejos a las madres (La vacuna), por «El doctor Ox»....... Crónica quincenal (La Bolsa de Aben - Cerraja, por Tirso Me-

Próximo concierto (La Capilla

Pág. 9 Pág. 5 Pág. 6

MADRID. - En Palacio se celebraron ayer, para solemnizar el cumpleaños de su majestad el Rey, una misa en la capilla privada y un banquete en el comedor de gala. El Soberano fué aclamado por el pueblo, congregado en la plaza de Oriente, y las listas colocadas en la Mayordomia se cubrieron de firmas (pág. 3). En las Reales Academias de Ciencias Morales y Políticas y de la Lengua han sido recibidos como académicos los seño res conde de Bugallal y Linares Rivas. El primero pronunció su discurso sobre «La inviolabilidad parlamentaria», siendo contestado por el conde de Lizárraga. El segundo desarrolló el tema «Curros Enríquez», contestándole el señor Ortega

PROVINCIAS. - En Toledo se han impuesto los brazaletes a las nuevas damas enfermeras de la Cruz Roja.-Se extiende la langosta en Zaragoza.—El circulo patronal minero de Bilbao protesta contra el provecto de elevar los derechos de exportación del mineral. - Ha sido descubierta en sus detalles la trama del terrorismo barcelonés; se practicaron importantes detenciones.—En Santander, a consecuencia de un desprendimiento de tierras, descarriló un tren (pág. 2).

EXTRANJERO .- Aun no se tienen datos completos de las elecciones italianas; pero parece asegurada la mayoría constitucional.-En Alta Silesia hay tranquilidad: Inglaterra e Italia han hecho saber que no podrán mandar más tropas a dicha región (pág. 1).—Se habla de una entrevista entre George y De Valera sobre un pie de igualdad. - Alemania ha entregado a la Comisión interalisda 150 millones de marcos oro. — Uruguay ha concedido un crédito a Alemania (pág. 2).

# asegurado

los puestos ganados por el Gobierno permi-tirán la constitución de una mayoría más

cinco alemanes, un eslavo y 12 indepen-dientes y partidarios de Nitti.

ros han resultado elegidos.

D'Aragona, han triunfado también.

En Florencia: seis constitucionales, seis cocialistas, dos populares y dos comunistas. En Génova: seis constitucionales, cuatro ocialistas, tres populares y dos reformistas. En Napoles: nueve constitucionales, dos populares, un socialista y un ex combatiente. En Milán: cuatro constitucionales, esis socialistas y cuatro populares.

vincias l'beradas.

#### VARIOS INCIDENTES

das una línea provisional de demarcación, de ellos de gravedad. A consecuencia de ello se planted poco des-

teneciente al bando contrario.

estos incendios fueron recibidos a tiros, viéndose obligada la Policía a hacer uso de sus armas para restablecer el orden.

on dos individuos heridos.

### INDICE - RESUMEN

Sixtina), por «Hans».....

Munilla (pág. 4). --«O»--

Madrid), por Emilio Miñana... Pág. 8 Crónica (¡Narices!), por «Curro

Crónica de sociedad, por «El abate Faria»..... Deportes, por K..... ---(O>--

EXTRANJERO

Turquía

Uruguay

REPARACIONES

LA NEUTRALIZACION DE LOS ES-

TRECHOS

CONSTANTINOPLA, 17.-La Prensa, lo

mismo que todos los círculos turcos, acogen con salisfacción la decisión tomada por los

aliados respecto a la neutralización de Cons-

tantinopla, los Estrechos y al mar de Már-

CREDITO A ALEMANIA

MONTEVIDEO, 17.—La dirección del

Banco de la República ha concedido a Ale-

mania un crédito de seis millones de pesos para la adquisición de productos uru-guayos. La concesión ha animado mueho el

PRIMER PAGO

Ciento cincuenta millones de

PARIS, 17.-La Comisión de Reparacio-

nes ha publicado una nota, haciendo saber

que Alemania ha puesto a su disposición,

como pago a cuenta de los 1.000 millones

del 30 de mayo, 150 millones de marcos

oro, parte en metal y parte en divisas ex-

LOS INDUSTRIALES CONTRA WIRTH?

un telegrama de Colonia, diciendo que

anuncian de Dusseldorf que el grupo Oes-

te de las Asociaciones industriales alema-

nas acaba de reunirse, bajo la presidencia

del señor Haniel, para examinar las con-

secuencias que pueda acarrear la acepta-

ción del ultimatum de los aliados por el

ble a Alemania hacer fronts a las repara-

ciones si los efectos de dicha ley son abo-

Sin duda los industriales alemanes pre-

ALFONSO XIII

ROMA, 17.-Cen motivo de celebrarse

hoy el aniversario del nacimiento de su

majestad el rey don Alfonso XIII de Es-

paña, los edificios donde se encuentran ins-

taladas las Embajadas españolas y el Con-

engalanados, ondeando en ellos la bandera

lamne misa cantada, en la cual ofició de

A la ceremonia religiosa asistieron el

personalidades pertenecientes a la Curia

el Quirinal, marqués de Villaurrutia, ofreció

madrileña

Grande es el entusiasmo que reina entre

los madrileños al anunciarse la segunda pe-

da al séptimo centenario de la fundación de

la Venerable Orden Tercers de San Fran-

cisco de Asís, que se celebrará, Dios me-

El forvor cada vez más creciente que

existe en los corazones católicos de ir a pos-

trarse a los pies del Santísimo Cristo hace

que rápidamente se cubra el número mar-

Teniente en cuenta todo esto y la econo-

mia del viaje, pues en estos precios se in-

enexo, resulta en 170 pesetas, en primera;

125 pesetas, en segunda, y 85 pesetas, en tercera, a más del distintivo oficial de la

A LIMPIAS

Gabinete más intransigente.

resoluciones definitivas.

Nunciatura de Madrid

en la Embajada un té.

liante, en Santander.

junio próximo venidero.

española.

Imperio.

pasados.

PARIS, 17.-El «Echo de Paris» publica

marcos oro

mercado de cueros y lanas.

### URUGUAY CONCEDE UN CRÉDITO Jura de la bandera TODA LA TRAMA DEL TERRORISMO A ALEMANIA

Se dice que se entrevistarán Lloyd George y De Valera

la extinción.

# Alemania la sequia. El Soviet de moscú ha decidido movilizar a todos los hombres que pueden trabajar con el fin de que se dediquen a

LA CARTERA DE NEGOCIOS EXTRAÑ-JEROS

BERLIN, 17.—El candidato presentado por el partide socialista para el cargo de ministro de Negocios Extranjeros, es el ex ministro de Negocios Extranjeros, Koester. Los flemocratas appyan la candidatura del profesor Riteler. En cuanto a la candi-

datura del ministro en La linya, señor Rosen, en los círculos pariamentarios, se discu to muy seriamente. También es dice que el doctor Wirth ha

ofrecido la cartera de Negocios Extranjeros de doctor Wiedfeld, de la casa Krupp, y que pontinuan las negociaciones; pero es probable que Widfeld se niegue rotundamente. EL CUMPLIMIENTO DE ULTIMATUM

BERLIN, 17 .- Una nota oficiosa publicade en los periodicos de este manana dice: El Gobierno alemán piensa tomar en la notual semana varias decisiones referentes la ejecución de las clausulas del ultima-

En primer término estudiará las disposiciones que habrán de adoptarse para reimir mil millones de marcos oro. El doctor Wirth ha hablado en el Consejo de ministros acerca de la necesidad de de-mostrar la buena voluntad de Alemania

#### frente a los compromisos que ha contraido». PROXIMAS DECLARACIONES DE WIRTH

BERLIN, 17.-El nuevo canciller, aborlado por numerosas peticiones de interviu, vienes hacer dentro de poco algunas declasciones a les miembros de la Prensa. En substancia, el canciller declarara que le aceptación del ultimatum de Londres derra un período histórico para Alemania. El canciller dirá que importa entrar resueltamente en una era de trabajo pacífico, la la que reinarán el martillo del obrero y la arado del labracor.

El advenimiento del aspíritu de paz es imperado ansiosamente por el mundo en-

### Asia Menor

EL TRATADO FRANCO-TURCO APRO-BADO

CONSTANTINOPLA, 17 - Según les úlimas noticias recibidas de Angora, la Comisión de Negocios Extranjeros de la Asambles Nacional ha aprobado el texto del Tratado de paz franco-turco, sin formular reserva alguna. Dicho Tratado será sometido a la Asam-

bles para su ratificación.

### Checoeslovaquia

LOS SOCIALISTAS

PRAGA, 17. Reunido en Congreso el Sindicato general de ferroviarios, ha des-chado una moción pidiendo la adhesión a la Internacional de Moscu, y acordó dejar a todos y cada uno de los afiliados al Sin. vén la perturbación económica pertido que les guste. La fracción extremista del partido socia-

liste ha decidido adherirse a la Interna- barrer el ministerio y llevar al Poder un

#### Estados Unidos industriales se celebrará en Essen el miér-

EL AUMENTO DE CAPITAL

WASHINGTON, 17.-E Tribunal Supre mo ha dictado una disposición, con arreglo a cuyos férminos todo sumento en el valor de los ospisades de que disponen las Socie-dades o Sindicatos será considerado como beneficio, debiendo tributar como tal.

#### Inglaterra

LA HUELGA MINERA

LONDRES, 17.-En los circulos políticos se dice esta noche que Lloyd George, cuando regrese del campo, citará a patronos y obreros mineros para someterles las nuevas hases de arregio, que tienen muchas probahilidades de ser aceptadas, ahora que se nota en los obreros una tendencia en favor del fondo nacional de compensación.

Continua llegando el carbón extranjero en abundancia. El desembarco y transporte tro-pieza con les dificultades inherentes al boicot de dockers y ferroviarios. Cincuenta ferroviarios han sido objeto de medidas disciplinarias, por haberse negado a trabajar en d transporte de carbón. Un número casi análogo de obreros del puerto han sido des-

### Irlanda

GEORGE Y DE VALERA

LONDRES, 17 .- «El Freemans Journals anuncia que Lloyd George ha ofrecido a De Valera y a otros jefes irlandeses en brevistarse con ellos sin condiciones fijadas de antemano.

NUEVA YORK, 17.-El secretario de Mr. De Valera ha declarado que, tanto éste como sus partidarios y colegas, se hallarían dispuestos a discutir la conclusión de la pas con Mr. Lloyd George, en el caso de ser exacta la información publicada por el Fremans Journals, de Dublin, cuyo diario regrinación proyectada por la misma entiafirma que el primer ministro británico se dad que organizó la del año pasado, de fe-pauestra propieto a celebrar una entrevista liz memoria, y máxime cuando ésta va unicon Mr. De Valera, sin imponer a ella ninguna condición previa.

#### CUATRO DETENCIONES MAS

LONDRES, 17 .- Con motivo de la serie de atentados misteriosos que se registraron el sábado por la noche en esta capital sus alrededores, y que han sido etribuídos • venguntes del parrido «sina-feiner», la cado de peregrinos para el límite del tren Policia ha practicedo ayer cuatro nueves especial que saldrá de Madrid el día 10 de detensiones

### RUEIA daye hospedajes, comidas y todo gasto

LOS INCENDIOS EN LOS BOSQUES

RIGA. 17.—«Las Izvestian dice a propó- percerinación. sito de los incendios que actualmente de-1 Por el número tan crecido de peregrinos vastan e Rusia do los soviets, que no se y la labor que ésta origina, la Comisión or irata de un fenómeno incidental, sino del ganizadora se ve en la necesidad de cerrar resultado de un trabajo organizado por los definitivamente la inscripción de peregrinos contrarrevolucionarios.

ontrarrevolucionarios.

el día 50 del corriente mayo, sin que después de esta fecha sea posible hacer inscripcretado que la lucha correra los incendios es ción ninguna. m problema de primera importancia; pero Para detalles, dirigirse a la plaza de Je-esta institución sovictista explica los nu-sús, 1. padres capachines, y Zorrilla, 4 du Imerosca inocadios de bosques y pueblos por plicado, «La Semana Católica», Madrid.

# en Melilla

El general Silvestre dirige a las tropas una patriótica arenga

MELILLA, 17.-A las once de la mañana se verificó en la Plaza de España la jura de la bandera.

El acto fué presenciado por numeroso pú-Los edificios lucían colgaduras de los co-

lores nacionales. Antes de la jura el Vicario castrense dijo una misa de campaña en el artístico altar instalado en el macizo central. El momento de alzar fué emocionante

Formaron las baterías y al mismo tiempo la escuadrilla de aeroplanos de Celuán voló a corta altura, casi rozando los tejados. Tomó el juramento a los soldados el te niente coronel de Artillería señor Mejón. Terminada la jura, el general Silvestre dirigió a los reclutas la siguiente alocución: los asuntes terroristas, ocupándose del des-

de hoy habéis prestado ante la bandera que namiteros. representa a nuestra querida Patria, habéis vertiros en soldados, que es lo mismo que centro oficial hasta las tres de la tarde. defensores del honor nacional, que a vuestra guarda se os confía.

inexcusable y sagrada obligación de amar da banda. y defender a nuestra querido España. Ahobreis de extremar vuestro cariño, no ya detención de todos los encartados. aguardando, sino deseando y buscando las Se sabe que relacionado con to para elevarla a las cimas de la gloria.

desmaye ni un momento vuestra energía y importantes, que prueban la culpabildad de virilidad, ni el sincero y leal amor a Esdos de los detenidos y de otros que asistían paña; que si grandes son los sinsabores y a les reuniones a las cuales asistió el agente fatigas que la vida de campaña que habréis lisfrazado. de llevar es producen, mayor es aun la sa- Se sabe, asimismo, que ha sido detenide tisfacción que acompaña siempre a la tran- el enfermero del hospital Clínico que fac'! quilidad del deber cumplido y el homenaje só al agente la comunicación con los sindide marcos oro que debía entregar antes que representa el respeto de nuestros com- calistas heridos. patriotas, que no tienen, como nosotros, la ocasión de ofrecer su vida en aras del santo tró en el hospital para servir a los sinci-amor a la Patria, al que debemos considerar siempre la primera de las virtudes mi- la banda a que pertenecian; pero parece se litares, que vuestros instructores con tanto cariño os han enseñado.

Lened la seguridad de que por mi conducto sabrá su majestad al Rey que aquí, en der a 10 muntanos per descubierta por el agente este territorio, cuenta su Trono con unos disfrazado. leales soldados que en todo momento se hallan dispuestos a inmolar sus vidas por soste ner la tradición de nuestra gloriosa España.» La patriótica arenga del general Silvestre fué acogida con estruendosos aplausos y vi-vas a España, al Rey y al Ejército. El general estrechó la mano del cabo de

Al decir de dichos industriales, el Go-Inválidos don Ignacio Rabadán, al que tubierno de Berlin, si hubiera estado mejor vieron que amputar el brazo derecho a coninspirado, hubiese continuado la política secuencia de las heridas recibidas en la camº de resistencia que se siguió en tiempos El cabo Rabadán habió brevemente exci-

Formulando conclusiones prácticas, los tando a sus compañeros a perseverar 🦚 el industriales han decidido declarar la gueamor y la defensa de España. rra al ministerio que preside el señor Wirth, puesto que ceder a sus deseos sería dejar de lado la cuestión de la ley de ocho dancia general, donde fué vitoreado. horas, bajo el pretexto de que no es posi-

al acto.

Asimismo asistieron los moros de las es cuelas públicas. diesto en completa liberted para alistarse al taría de su actitud, la cual tendría por al Campo de la Sociedad hípica, donde los aviso, de unos espías colocados estratégica Imposición de brazaleies a las nuevas consecuencia colocar a Alemania en un indígenas correrán pólvora y serán obse- mente en la calle, de que la Politía anda- damas enfermeras en Toledo.--En Pam- Hazas, don Gonzalo López-Dóriga de la Hoz conflicto con los aliados, y, por lo tanto, quiados con una merienda.

de los jefes indígenas, al que asistirá el ge-neral Silvestre. La reunión plenaria de la Asociación de coles próximo, y entonces se adoptarán las

CRISIS INDUSTRIAL

#### Contra la modificación arancelaria

BARCELONA, 17.-Una Comisión de fabricantes de artículos de seda ha visitado yeron que el susodicho agente no era un al gobernador para exponeile los graves perjuicios que les ocasionaría la proyectada modificación arancelaria; anadiendo que, de llevarse ésta a cabo, se cerrarán muchas fábricas y quedarán sin trabajo gran número de obreros.

sulado de la misma nación se encontraban El gobernador ofreció comunicar al Gobierno las manifestaciones de los fabricantes, y esta misma noche ha dirigido tele-Por la mañana, en la iglesia de Santa gramas al presidente del Consejo y al mi-María de Mentserrat se celebro una ao- nistro de la Gobernación.

pontifical monseflor Tedeschini, reciente-BILBAO, 17.-La agrupación de armadores de buques de pequeño tonelaje, celebró poco tiempo después para hacerse cargo de mente nombrado, como se sabe, para la hoy Asamblea para tratar acerca de la angustiosa situación creada por el amarre de terror etas y dinamiteros. buques a consecuencia de la falta e fletes. La Policía no ha dado aún con él. Reembajador de España en el Vaticano, mar-El presidente hizo notar que la mayoría lacionado con este sujeto se efectuó aver qués de Villasinda, y el personal de las de los buques de las matrículas de Bilbao, un registro en una casa de la barriada de dos Embajadas, los Cardenales Gasparri y Santander y San Sebastian, llevan cinco me la Barceloneta. ses amarrados, lo que causa a los armadores Se sigue con Merry del Val y numerosas y distinguidas graves quebrantos. romana, a la aristocracia y a la colonia

Se acordó como única solución, pedir al Por la tarde, el embajador de España en que, después de estudiarla con detenimiento y que se ponga a cubierto a los pequeños la Policía, es la que facilita el dinero, en En tal sentido se telegrafió al ministro de homento.

BILBAO, 17.—La Liga de las Sociedades Segunda peregrinación anónimas del Norte de España ha enviado EL GOBERNADOR ENCARECE LA IMal ministro de Hacienda el siguiente tele-

«Ante el propósito de reformar la ley de Utilidades en beneficio de les Sociedades entrevista de esta noche con los periodiscolectivas, me permito exponer a vuecencia tas, les manifestó que las noticias recibidas que, efectivamente, los tipos de contribu- acusan tranquilidad, tanto en la capital co ción son excesivos, principalmente por el estado actual de las industrias, pero igual exceso existe en la tributación de las Compañías anónimas, y sería conveniente, con esta oportunidad, reducir con igual criterio los impuestos de unas y otras Sociedades, para evitar la injusticia de que dos contribuyan en distinta proporción, siendo idénticos sus negocios.

BILBAO, 17 .- El Círculo Patronal Mineco ... telagrafiado al presidente del Consejo v a los ministros de Hacienda y Comento en nombre de los exportadores de mineral. lamentándose de que se proyecte elevar considerablemente los derechos de exportación del mineral, y pidiendo que se mantengan los actuales, pues en el caso contrario se les acarrearía la mina, sobre todo, dada is intensa crisis que atraviesa el comercio de minerales.

ZARAGOZA, 17.-A consecuencia de la falta de algunos materiales de construcción. especialmente de los ladrillos, cuya tabri-cación escasea con motivo de los altos fornales, se vam a paralizar los trabajos en algunas obras.

Los patronos albañiles estudian la solución del conflicto.

LA AGITACION

# BARCELONES DESCUBIERTA

El señor Martínez Anido concede extraordinaria importancia al servicio practicado por la Policía

Se está sobre la pista de la persona que facilitaba el dinero para la comisión de todos los atentados

RUDO GOLPE PARA EL TERRORISMO TODA LA TRAMA DE ESTE, DES-CUBIERTA

BARCELONA, 17.—A las doce de esta mañana el jefe superior de Policia estuvo en la Audiencia, conferenciando con el fiscal y con el juez especial que entiende en «Por virtud del juramento que en el día cubrimiento de la banda de terroristas y di-

Poco después se trasladaron todos a la Jecesado de ser y Hamaros reclutas para con fatura de Policía, permaneciendo en este Tomaron declaración al «Negret de Gracia» y al «Hombre del diente de oro», los Desde ahora no os son desconocidos los uaíes declararon cuanto sabían de la orga deberes que estáis obligados a guardar ni la nización y funcionamiento de la menciona

Se asegura que dieron también preclora, consagrados como soldados de ella, ha sos detalles, y que llevarán, sin duda, a la

Se sabe que relacionado con todo este ocasiones para que el sacrificio de vuestras asunto se hallan unos registros domiciliarios vidas, si preciso fuera, constituya para practicados en determinadas casas señalacas nuestra amada Patria un escalón que sirva por el agente disfrazado, entre ellas las de los sindicalistas heridos que estaban en el No os sobrecojan las penalidades; que no hospital Clínico, encontráncose documentos

Se dice que el mencionado enfermero ca caliatas heridos y tenerlos en relación cor que esta aseveración no es exacta. Se sabe que la Policia tiene ya en su po der a 18 individuos partenacientes a la ban-

Las pesquisas, desde el fracaso del copo de todos los miembros de la banda están

a cargo de la brigada de Servicios especiales del barrio de Atarazanas, y éstas se lle-van con gran rapidez y éxito, debido al celo desplegado. Se acegura que los autos de todo el ser-

vioto han pasado ya a poder del juez, de biéncosé a esto las conferencias que han ce lebrado hoy dicha autoridad, el fiscal y es jefe de Policia. Se sabe que lo ocurrido en la sorpresa de

la reunión sindicalista de la calle del Olmo Luego se verificó el desfile por la calle no fué el fracaso debido a negligencia u de Alfonso XIII, acompañando la muche-dumbre al general Silvestre hasta la Coman- y nosotros recogimos, sino por una nerviosidad de somatenistas, que se adelantaron. Daban escolta al general centenares de je-les indígenas llegados exprofeso para asistir bor tan excelentemente preparada por el agente disfrazado.

Lo ocurrido fué que, hallandose reunida la banda con sus principales jefes en la ta-Por la tarde, los reclutas se traladarán berna de la calle del Olmo, recibieron estos El Centro Hispanomarroquí, la oficialidad tenistas por aquellos lugares. Hay que ady les tropas indigenas darán un té eu honor vertir que a la reunión citada asistía el agente disfrazado.

Al recibir el aviso, los reunidos, y entre ellos el agente citado, abandonaron precipitadamente la taberna, huvendo por los tejados, siendo esta la causa de que no pudieran ser detenidos más que Negret y otros, que se quedaron más rezagados, por si acaso el aviso era un temor infundado.

El agente disfrazado intentó al día siguiente ponerse de nuevo en contacto con los sindicalistas; pero le fué ya imposible, pues ese mismo dia conocieron los que hucompañero, sino una autoridad, ignorando-

se quien les puso en antecedentes. No obstante decirse que se desconoce de que el agente no era un compañero, se dice que se debió a los heridos sindicalistas del Hospital Clínico, los cuales se enteraron, tampoco se sabe por quién, de la coartada que se estaba llevando a cabo por el agente, tan intimo de ellos.

También se sabe que el jefe de esta banda es un individuo que estuvo procesado por el asesinato del señor Barret; que a raíz de esto se fué a Francia, regresando la organización y dirección de la bando de

Se sigue con extraordinario interés estas interesantes noticias de los trabajos para el descubrimiento de todos los miembros Gobierno que aumente las tarifas para el atra de la banda, pues se tiene noticias de que una persona, desconocida hasta ahora para rmadores de la bancarrota que se avecina. grandes cantidades, a estos profesionales En tal sentido se telegrafió al ministro de del crimen para tener a Barcelona aterrorizada.

Se cres que la Policia dará en breve con todos los individuos.

PORTANCIA DEL SERVICIO PRAC-

TICADO POR LA POLICIA BARCELONA, 17 .- El gobernador, en la

mo en el resto de la provincia. -Creo-añadió-que vamos hacia la normalidad a pasos agigantados. En estos últimos días la Policía ha tra-

bajado con bastante fortuna, y ha cogido a «gente gorda» y de verdadera influencia entre los grupos que mantienen el terrorismo. Claro resta—continuó el señor Martínez Anido-que no se puede responder de que no salga por ahí algún individuo que realice algún acto terrorista aislado, pero es incudable que las detencianes últimamente serificadas revisten gran importancia y son un grave quebranto infligido sel enemigo social Por shors no es conveniente dar mayore detalles por estar el asunto en tramitación pero más adelante se hará público lo ac

tuado. Concluyó afirmando el gobernador que los detenidos de Montjuich hace días que han desistido de continúar le huelga del nambre.

AGRESION A UN OBRERO BARCELONA, 17 .- A las seis de esta tar-

de, en la carretrera antigua de Valencia. al salir del trabajo los obreros de mas fábrica de tintes y aprestos un grupo de des-conocidos hizo varios disparos contra Maauel Rubio Navarro, de veintidos etos, que

Barcelona Poco despues la rollola della Conesa Poco después la Policía detuvo a otro obre-Lluch, de diez y nueve años, por erecrie

autor de la referida agresión.

#### Cádiz

SABOTAJE EN LOS VINEDOS

SANLUCAR, 17.—En algunas viñas del érmino de Chipiona se han cometido actos de sabotaje, siendo los daños causados incalculables.

El Juzgado instructor se personó en los lugares demnificados, practicando las diligencias necesarias. Se han dado órdenes a la Guardia civil para la detención de los culpables.

### Sevilla

SINDICALISTA DETENIDO

SEVILLA, 17 .- A la llegada del correc de Madrid la Policía detuvo a Francisco Do-mínguez Martín vecino de Valencia, que por sus antecedentes figura en las listas de la Policia como peligroso sindicalista.

ACTO HEROICO

#### Para salvar a un herido Una dama de la Cruz Roja se deja

arrancar veinte centimetros de piel

de la Cruz Roja, de San Sebast, án. un oven obrero que padecía una extensa quemadura en el costado derecho, v. se gún el diagnóstico, eran indispensables para su curación varios injertos de piel

Al tener conocimiento de ello la seño-tita doña Carmen Resines, vocal de la Junta, tesorera y enfermera del Hosontal, se prestó espontáneamente a que se le arrancaran del brazo izquierdo varios trozos de piel de 20 centimetros de ex-La operación fué realizada felizmente

por el señor Ayestarán y sufrida con es toico valor por la heroica enfermera. Aunque ésta puso por única condición la de que su sacrificio fuera secreto, el entusiasmo de los que lo presenciaron le hizo traición, y la señorita de Resines está recibiendo, a pesar de su modestia, el respetuoso homenaje de sus palsanos

DE PROVINCIAS

### Un tren asaltado en La Encina

mente en la calle, de que la rolle anda dumas entermentas en rolles de carca, porque habían visto varios soma plona hacen su primera comunión y don Felipe Salcedo Bermejillo.

Hospicio-Universidad.—Don Abelardo Para 50 soldados

NAVARRA

LA PRIMERA COMUNION DE TREINTA SOLDADOS

PAKPLONA, 17.—En la iglesia de los Dominicos comulgaron hoy por primera vez cincuenta soldados catalanes del reg miento de América, cuyo capellán don

Miguel Toro, los instruyó.
Asistieron el ayudante del gobernador multar, por hallarse éste indispuesto, el brigadar y toda la oficialidad del regi-mento y un público numerosisimo.

\_\_\_

BANTANDER

DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS SANTANDER, 17.—El tren correo de Madrid ha llegado con ocho horas de retraso por haber descarrilado la máquina y el tender de un tren de mercancias. El descarrilamiento fué debido a un mal. desprendimiento de tierras, ocurrido a causa de las lluvias de estos días. Por la mema causa está interceptada la carretera de Los Corrales a Puente

Viesga.

TOLEDO

NUEVAS DAMAS DE LA CRUZ ROJA TOLEDO, 17.—En el patio del Instituto se ha verificado el acto de imponer los brazaletes a las nuevas damas enfermeras de la

Cruz Roia. Asistieron las autoridades y amenizó el acto la banda de la Academia de Infantería.

Presidió, en nombre de su majestad la Reina, don Fernando de Borja, presidente de la Junta de Damas. El diputado señor Lequerica pronunció un d'scurso ensalzando la caridad de la

Roja. También hablaron el diputado don Angel Conde y don Adolfo Aragonés.

VALENCIA

INTENTO DE ROBO EN UN TREN

VALENCIA, 17.-El tren correo de Madrid, que salió de Valencia ayer, a las siete de la tarde, fué asaltado por unos in-dividuos entre las estaciones La Encina y Campillo. La cuadrilla de malhechores, que se supone que sea la misma que 180e un mes robó de otro tren más de 20.000 pesatas, saltó al furgón de cola, donde iban las caias de caudales con la recaudación de las estaciones, intentando manistar al jefe del tren, pero éste se pudo defender, naciendo varios disparos de revolver al mismo tiempo que hacía funcionar el aparato de alarma.

Paró el tren inmediatamente, cundiendo el pánico entre los viajeros. La Guardia civil que iba en el convoy hizo varios disparos sobre los ladrones, que

se dieron a la fuga, sin lograr daries al-

ZARAGOZA

LA PLAGA DE LA LANGOSTA ZARAGOZA, 17.-Ha sido comunicada oficialmente la aparición de la langosta en al término de Eges. "

Reins gran alarma entre los labradores. porque la plaga, circunscrita a la tona oriental en la orilla izquierda del río Gatrabajaba en dicha fábrica, el cual regultó llego, al correrse a la occidental amounza destruir una de las zones más fértiles.

NOTAS POLITICAS

### Debate sobre política económica

Se iniciará en la sesion de esta tarde en el Congreso

> Se prorroga por tres años el plazo del vencimiento del prestamo a Francia

Las negociaciones que se seguian para la prorroga del vencimiento del prestamo hecho a Francia han llegado a su termino, accediéndose por el Gobierno español a una prórroga de tres años, a cuyo final se hará el pago completo de la deuda.

La politica económica

En la sesión de hoy en el Congreso iniciará el señor Alba, como ya hemos anuh ciado, un debate sobre la política económica del Gobierno. La forma de plantear la cuestión no se

cetima reglamentaria, porque se injerta en la discusión de un proyecto para tratar de asunto más amplio, propio de una interpelación.

Por si se trata de crear alguna dificultad al Gobierno, éste ha llamado a los diputados para que asistan a la sesión.

El comercio español en Francia

Se encuentran en Madrid los representantes de las Cámaras de Comercio de Espana en Francia, al frente de los cuales viene el presidente de la de Paris, señor Lopez Tudela, para ponerse al habia con el Gobierno, a fin de que los comerciantes e industriales españoles establecidos en territ torio francés no paguen, de acuerdo con el convenio vigente, el tributo de beneficios extraordinarios de la guerra.

También gestionarán que la elevación arancelaria no perjudique el tráfico franco-ടെനമ്പ്പ്

Al mismo tiempo se pondrán al habla con el ministro de Hacienda, por lo que se refiere a determinados valores.

OTRAS NOTICIAS

Recientemente ingresó en el Hospital Los mauristas en las próximas elecciones Invitados los Comités mauristas de Ma-

drid a una inteligencia con el Gobierno en las elecciones provinciales, decidieron, tras detenida deliberación, previa consulta al señor Maura y en consideración principalmente a la indiscutible conveniencia de sentar los primeros jalones para una acción eleccomún de todos los partidos de la derecha, aceptar la unión que se les brindaba, poniendo para ella por unica condición lo de que fuera respetada la fuerza electoral que han acreditado, sin excepción alguna, poscer en todas las elecciones ante-riores, así generales como provinciales y municipales, desde 1917.

La propuesta formulada por el Gobierno de dividir por mitad los puestos de las mavorias entre los candidatos conservadores y os mauristas, entendieron con absoluta unanimidad los Comités que debía ser rechezada. Los Comités, después de manifestarlo así, han aguardado cuatro días, en espera de que se les hicieran nuevas proposiciones, habiéndose visto obligados hoy, en vista de la cesación de toda gestión de arregio, y de circular ya públicamente con espácter oficial otras candidaturas, a acordar con independencia las suyas en todos los dis-

candidaturas son:

Buenavista-Centro.—Don Justo Sarabia menio Zubizarreta, don Gonzalo Martinez

Abellanosa y don Mariano de la Gala. Hospital Congreso .- Don Leonardo Sálnz de Baranda. Palacio.-Don José Maria de Hornedo y de Aragón, don Ignacio García Albericio y

don Antonio Navarrete Samper. Felicitación comentada Se ha comentado mucho el hecho de que don Melquiades Alvarez ha firmado en el

álbum de la Mayordomía de Palacio, felicitando a su majestad. Le acompañaba el ex ministro elhista don Natalio Rivas.

Hacia la reglamentación del juego El ministro de la Gobernación no tenfa aver mañana noticias que comunicar a la

Los periodistas le habiaron de las madidas adoptadas por el señor Millán de Prisgo, suprimiendo la ruleta-El ministro dijo que obedecia a su pro-

pósito de ir, poco a poco, amortiguando e Con este objeto reunira en breve al seños García Molinas, al director de Seguridad y al gobernador civil.

Asamblea reformistas

Le anunciada asamblea reformista par los días 26 al 29 del corriente se celebrar en el salon de fiestas del Ideal Retiro, con entrada por la puerta de Hernani. Los días 27 y 28 tendrán lugar las session nes. El día 29, por fin, se celebrará et aute de clausura con un banquete, a las doce media de la mañana, en el Palece Hotel

POLITICA EN PROVINCIAS

BILBAO, 17.-El gobernador ha recibida una carta del presidente del Consejo, es la que el señor Allendesalazar encomia la la bor realizada por el señor Regueral y anuncia su satisfacción por poder seguir conmujer española y las glorias de la Cruz tando con su persona en el cargo de gobernador civil de la provincia.

EL ASESINATO DE DATO

# ¿Ha huido Casanella?

He side puesto en libertad, por no resultar cargo alguno contra él, un individuo detenido como sospechoso en el puente de Vallecas.

Recogemos el rumor de que, según opti-nión de algunos elementos policiacos, Casanella no está en Madrid.

Créese que las 1.000 pesetas que trajeros de Barcelona los procesados Esteban Colledo y Luis del Amo eran para facilitar la huida a Ramón; mas ya es sabido que tel cantidad, que conservaba en su poder una vecina de Pilar Monje (asposa de Collado), no fué a parar a manos de Casandia, por baber sido detenido Esteban, y averiguedo todo, el juez se incauto de tal canti-

Ahora bien; se seegura que los sindicelletas de Barcelona, desconfiando del éxito de la gestión de Esteban, reunieron otra suma bastante mayor, y que una persona de la confianza de aquéllos vino a Madrid, pasporcionándole medios aconómicos a Rassan. pere que huyers.

Sospéchase que dicha persona hays puniplido su misión, y ahora sólo cabe pregua-tar: ¿Casanella, con dinero chundante, in huido e sigue entre nosotros? Ayer no se practicó actuación alguna re-

UNA MISA | Isabel; don Antonio Maura, dama particular

real el infante don Alfonso.

de su majestad la reina, ministro de Fomen

to, presidente del Tribunal Supremo de Jus-

ticia, capitán general de la primera región

Patriarca de la Indias, alcalde presidente

del Ayuntamiento, conde de Torrearias, se

cretario particular de su majestad el Rey

oficial mayor de Alabarderos, caballerizo de

Campo, mayordomo de semana de su alteza

Su alteza real el infante don Alfonso, su

alteza la duquesa de Talavera, presidente

del Consejo, señora del ministro de Marina

ministro de Estado, condesa de Lizárraga

capitán general marqués de Estella, señora

de Miláns del Bosch, marqués de Alhuce-

mas, dama particular de su majestad la rei

drid-Alcalá, comandante general de Alabar

deros, intendente general de la Real Casa,

médico de semana de su majestad el Rev

director general de las Reales Caballerizas

Principe don Jenaro, camarera mayor de

nistro de Hacienda, ministro de Gracia y Jus

Reina, capitán general duque de Rubí, duçue

teniente de guardia de sus altezas reales, pre-

sidente del Consejo de Estado, jefe del Estado Mayor Central de la Armada, director

general de Seguridad, gentilhombre de guar-

yordomo de semana de su majestad la rei-

na doña María Cristina, mayordomo de se-mana de su majestad la Reina.

-1-

UN TE DEUM

TETUAN, 17. - Con motivo del cumple

años del Rey, se celebró solemne «Te

Deum», y después recepción oficial en la

residencia del alto comisario, recibiendo

Ha contribuído con 1.000 pesetas la So-

Con 25 pesetas, doña Isabel Gil de Mo-

Ignacio Fernández, don Enrique Costa, se-

nor Fesser, señor Suárez Inclán, señor mar-

iban a la zaga a los anteriores, y vivieron

En Londres falleció en 1635 un «pollo»

«record» de la longevidad. Y tenía unas

dame Robineau, anciana de ciento cinco años

Lord Barkley cita una lista de longevos,

y entre ellos a dos famosos caudillos, espa-

noi el uno e inglés el otro, que en España

vencieron a las huestes napoleonicas. Era el

uno Castaños, que murió, como es sabido,

a los noventa y cuatro años, en tiempo de Isabel II. Es decir, que como empezó su

carrera militar reinando Carlos III, el hé-

roe de Bailén tuvo el privilegio de cono-

cer «cuatro» monarquía, sin contar el breve

El otro general fué Wellington, cuya na-

riz enorme, corva y bermeja, constituia el

rasgo característico de su fisonomía, abso-

lutamente inconfundible. Vivió el heroe de

vivió lo bastante para ver de pantalones a

Eduardo VII y ser padrino del duque de

Loethe, en fin, murió a los ochenta y tres

años: Verdi a los noventa y uno; Cheweul

Cristo, cien veces grande: el Papa León XIII

que «atesorames» una de esas narices le tan

El vulgo, ese pobre vulgo, que, según el autor ilustre de las «Cartas Críticas», es la

porción más despreciable del orbe racio-

nal», no se aviene a rendir el debido home

naje a esas narices intrépidas, que se les

- Menudas narices!-rezonga al verlas

la multitud, que sólo posee un criterio es-

tético, demasiado simplista. Y hasta la ena-

morada, dulce y mimosa, dice reficiéndose

- Qué guapo, qué varonil, qué tipo, qué

figura..., unicamente las narices! ¡Si no fue-

ran tan grandes! ¡Es lo único que no tiene

Curro YARGAS

Un tesoro..., según Lord Barkley.

brillante historia y exquis to rango?...

meten por los ojos...

al que conquistó su corazón:

¿Qué más podemos pedir, entonces, los

reinado de José Bonaparte.

narices casi tan grandes como las de ma-

que hace tres lustros murió en París.

ciedad Española de Construcción Naval.

distinción de clases.

Beneficencia española.

señorita María Cárdenas.

ticular de su majestad la reina dona María reno, don José Gil y Biedma, don Jorge Ba-

Su alteza real la infanta dona Isabel, su qués de la Torrecilla, don Adolfo Navarrete,

alteza real el principe don Gabriel; señora don Rafael Escartín, don Luis Cabañas y

bispo de Tarragona, señora del ministro de Con 5 pesetas, con Rafael Gil López y

Fomento, ministro de Marina, cama de muchos otros, cuyos nombres sentimos no

CRÓNICA INARICES

una conferencia científica en Manchester, faltó uno para cumplir el siglo, eran «dos

nariz y la longevidad.» ¡Dios se lo pague al Hurtado de Mendoza y Corneille no les

biamos que un amplio y aguileño apendice de ciento cincuenta y un años, a quien se

nasal era un signo de mollera, de :alento, considera como el inglés que ha batido el

las grandes narices, sino que, además, una ingleses, franceses, alemanes, rusos, yanquis,

nariz de ese calibre, sea cual fuese su for sudamericanos, etc., etc., todos «narizotas»

ellos. Pero aun hay has. Est atribute el neroe de sirve para oler y para respirar: Otro Waterlóo ochenta y tres años. Cuando vino aspecto de su misión consiste en dar sa. a España no era ya joven, y, sin embargo, vivida la hactanta de la como example.

Connaugth.

del ministro de la Guerra, Cardenal Arzo don Ricardo Goytre.

desarrollando un tema originalisimo: «La narices» de una vez...

todos los narigudos, que, hasta ahora, no casi tanto como aquéllos.

guardia con su alteza real la infanta doña recordar.

lord! Y decimos esto en nombre de

sabian lo que vale una buena nariz... Sa-

de bravura y de otras muchas dotes perso-

nales, igualmente envidiables. Esto nos con-

solaba, hasta cierto punto... de no poseer

una nariz perfecta. Pero lord Barkley ase-

gura que no son esas las únicas ventajas de

ma, promete a su afortunado dueño alcan-

la respuesta, en nombre de la Ciencia:

zar una edad avanzada. ¿Por qué? He aqui

Lo que acorta nuestra vida, aparte de los

accidentes externos, son las enfermedades.

Gran número de éstas se deben a que el or-

ganismo no recibe todo el aire puro necesa-

rio para que se purifique la sangre, aire

puro que debe penetrar por la nariz. Esta

aire penetra en los pulmones y con más fa-

cilidad se purificará la sangre al pasar por ellos. Pero aún hay más. La nariz no sólo

lida a ciertas secreciones, que de no ser ex-

pulsadas perjudicarían gravemente, ya que

constituyen peligrosos nidos de microbios.

grande expulsa todas esas secreciones mu-

viejo, conclusión teórica que los hechos con-

firman. No hay más que mirar las personas

de edad provecta que se encuentra uno en

la calle, en los paseos, en el tranvía: nueve

de cada diez disfrutan de una nariz «respe-

table», casi tan respetable como sus canas.

En Inglaterra, sobre todo, puede decirse

que es rarísimo hallar un viejo, muy viejo,

Sin embargo, continúa Barkley, no voy

a referirme a Inglaterra, para que no se me

arguya que puede ser ese un caso particular

de raza y de clima. Generalicemos, univer-

salicemos. Casi todos los grandes hombres

que llegaron a cumplir ochenta años tenían

que no sea narigón.

La consecuencia se adivina. Una nariz

EN TETUAN

de la Jurisdicción de Marina, Obispo de

Izquierda de su majestad la Reina:

Derecha de su majestad la Reina:

PROXIMO CONCIERTO

#### Conselos a las madres

## VACUNA, ABEN-CERRAJA

Una de las más terribles plagas, una de de ser ligerisimas, y no producir sangre, que las más aterradoras y mortales pestes que al salir arrastra gran parte del suero vacuni-en los tiempos antiguos azotaran a la hu- fero. El sitio de elección es, como decimos, manidad fue la infección variólica. Las epi- el brazo, debiendo preferirse el derecho, pues deniias de viruela eran algo cruel y espanto que los niños—y los adultos—duermen toso que segaba la vida de un 40 por 100 mejor acostados sobre el lado izquierdo, y asi de los atocados, y dejaban atrozmente des- no sufrirán molestias en la cuna. Algunos figurados para siempre a los que de ellas médicos previsores vacunan a las niñas en se salvaban. Inútiles eran los esfuerzos de la pantorrilla para evitar que en las futuras los profesionales en el arte de curar, que soires luzcan antiestéticas cicatrices en los ni las complicadas drogas, ni los ingenuos brazos. amuletos eran capaces de contener el curso arrollador de la formidable dolencia. Y así, sus adeptos—nos parece un exceso de preaño tras año, las epidemias se sucedian fatalmente, sin que nadie osara salirles al

paso. Pero llego un dia... aun latian en Europa los sobresaltos de el «Terror», Eduardo Jenner, un médico joven, gremio dentro de las otras profesiones permanecia inmune ante los estragos de la semejanza de estas pústulas con las de la viruela hizo pensar a Jenner..., y en el brazo de una muchachita que se presto a ello inoculó el pus de una de estas pústulas, puede bañar todos los dias fuera de la segun-realizando asi la primera vacunación. Aque- da semana. Cuidemos, sobre todo, de que no lla joven se llamaba Sahara Nolmes, y tenia tal fe en la ciencia de Jenner, estaba tan
segura de su inmunidad por la vacunación,
a veces graves infecciones del brazo, y es que llegó a pasar un dia entero acostada frecuente que se desarrollen en otras partes en el mismo lecho de una enferma de viruela conflurente, ante el terror y el espanto de cuantos se dieron cuenta del audaz experimento. Sahara Nolmes, la niña heroica, al levantarse incólume de junto a aque-Ua moribunda del terrible mal. hizo mucho mas en favor del maravilloso descubrimiento que desde libros y conferencias hubiera realizado el patólogo inglés. Un poco brutal la experiencia, ¿verdad? Pero agradezcámos- inmunizarle, librando su organismo de una la, ya que sirvió para dar la batalla definitiva a la invencible plaga.

Desde entonces—y luego de las luchas las discusiones y los apasionamientos que supone toda innovación—en todos los países civilisados la vacuna es no sólo práctica corriente, sino obligatoria, y con ella se ha conseguido desterrar virtualmente la infección, cuyo aún no bien definido microbio causara tantas victimas en otros tiempos.

Precisa, pues, vacunar a los niños durante el primer ano de su vida. Hubo un tiempo en que la inoculación se hacia de brazo a brazo; pero hoy ya se ha desterrado tan peligrosa practica, que puede dar origen a contagios de enfermedades tan terribles como la sifilis.

Utilizase solamente la linfa obtenida de la ternera, después de cerciorarse de la perfecta salud del animal. El médico hace en agua jabonosa—tres o cuatro ligeras incisiones verticales y otras tantas horizontales que se cruzan con aquéllas. Estas incisiones han los niños, jmuy amigos t

Esta práctica—respetando el parecer de caución. ¿Es que dentro de veinte años seran las modas como las que hoy imponen a las damas lucir casi más cantidad de piel Veréis. Allá por los años de 1796, cuando que de vestido? Quién sabe si entonces será

Cuando la vacuna prende se desarrollan de nacionalidad inglesa, observó que un a los tres o cuatro dias y en el sitio de la inoculación, unas pequeñas ampollas que al final de la primera semana se transforman epidemia variolosa, que se encarnizaba en-tonces en el país. Este privilegiado grupo lo contituían los vaqueros, los cuales, según vecinos. En la segunda semana el niño rabia comprobó el sabio, padecian con mucha un poquito por el dolor, y, sobre todo, por la frecuencia, unas pequeñas pústulas en las picazón. No preocuparse, todo esto pasa rámanos, contagiadas, según ellos decian (y pidamente; las pústulas se desecan, y antes así era, en efecto), de otras analogas que se de finalizar el mes se desprenden y caen desarrollaban en las ubres de sus vacas. La dejando en su lugar la clásica cicatriz de la

> El niño durante todo este tiempo debe mantenerse más limpio que nunca, y se le del cuerpo nucvas vacunas, por transporte de

Del quinto al sexto mes de la vida es la época más conveniente para practicar la vasi existe algún foco epidémico. La vacuna

#### CONSULTORIO

La mamá de Celia.—Baños con agua de salvado P. R. (Haro).—El «aceite fenicado» es lo más eficaz para evitar la formación de caspa y costras Dos aplicaciones semanales suelen bastar los demás días lavarla la cabecita como ustedes

to hacen, pero sin alcohol. A sus órdenes.

Condesa.—No abuse de los purgantes; cuanto menos, mejor. Es preferible la dieta y las irrigaciones con agua hervida y un poco de glicerina. De todos modos, si el ricino y el jarabe de manzana no la dan resultado, pruebe con la magnesia calcinada (no la eferrescente) de Hanyi. A sus órdenes. nada (no la efervescente) de Henri. A sus órdenes,

Por falta de espacio quedan varias cartas sin con-

#### CRONICA QUINCENAL

# LA BOLSA DE MADRID

na república.

rrocarriles y a la moneda extranjera, po-dría sintetizarse la situación bursátil en la otra cosa, como ya adelantábamos en cróprimera quincena de mayo en los mismos nicas anteriores, que una copia del proyectérminos que nos expresábamos en la crónica anterior: descenso o estancamiento de cotizaciones, paralización de las operaciones de Bolsa y escaso volumen de las transacciones efectuadas. El gran número de emisiones efectuadas y la no lejana de obligaciones del Tesoro, aparte de otros factores bajistas ya expuestos anteriormente, explican la situación.

En el departamento de la Deuda pública, excepto el Exterior y el 4 por 100 amortizable, que avanzan algunos centimos, los demás tipos de Deuda u oscilan ligeramente, como el Interior, o descienden, como las obligaciones del Tesoro y el amortizable del tienen grandes sumas adquiridas a bajo pre-5 por 100, baja esta última significativa de la situación bursátil, teniendo en cuenta la proximidad del cupón.

En las cédulas del Banco Hipotecario se observa un descenso lento en las del 4 y 5 por 100, y estancamiento en las del 6, fenómenos debidos a las continuas emisiones lanzadas al mercado, que deben su origen, como ya hemos expuesto, a la anormal y extraordinaria demanda de prestamos hipotecarios, signo fidedigno de la crisis económica que atravesamos.

Se anuncia una subasta de cedulas hipotecarias del 6 por 100 para el día 20 del corriente por la considerable suma de 25 millones de pesetas, al tipo de 103,90, que, descontado el interés vencido, supone un efectivo de 101,90. Laméntanse muchos tenedores de este valor, con razón, del quebranto que supone para ellos dicho tipo de emisión, ya que a principios de año fueron emitidas y negociadas a precios que oscilaban entre el 106 y el 109 por 100.

Las obligaciones de Marruecos, en manca par l'al de reposición.

Por razones ya expuestas bajan las accio nes del Banco de España y suben sus bonos, movimiento opuesto al señalado en la crónica anterior. La esperanza de la próxi- ciedad anónima domiciliada en Madrid: ma aprobación del convenio de la Arrenda- 9.876 acciones, al portador, de a 500 pesetaria de Tabacos eleva las acciones de és- tas nominales cada una, completamente lita. Algo más animadas se muestran las beradas y con numeración correlativa del 1 acciones bancarias, elevándose las del Es- al 9.876. pañol de Crédito de 136 a 142.

ción de todo el mercado especulador. Avan- 350.001 al 355.000, emisión de 24 de dizan las acciones del Metropolitano, de 189 ciembre de 1920, y 50.000 cédulas, del misa 196, y las de la Unión y el Fénix de 202 mo valor nominal que las anteriores, al 6 a 210 por 100 (habiendo llegado a 212). En por 100 de interés, números 25.001 al 75.000 la junta general de accionistas de esta úl-siendo de la emisión de 28 de enero de 1921 tima, celebrada el 4 de los corrientes, se las 25.000 primeras, y de la de 12 de maracordó el reparto de un dividendo de 27 zo del corriente año las restantes. pesetas por acción (libre de impuestos), lo De la Companía de ferrocarriles andalu-

nominal de 13.50 por 100.

concurrentes a la Bolsa.

Las acciones de M. Z. v A. avanzan hasta 316, y las del Norte hasta 310, llegando en la sesión del 13 a equipararse ambos valores, por la noticia fidedigna del reparto de dividendo de la última empresa a razón de 16 pesetas por acción, a deducir impuestos, contra 15, libres de ellos, de la primera. Todo el movimiento especulador que imbulsa estas cotizaciones se apoya en el proyecto del ministro de Fomento sobre transportes ferroviarios, y aunque este no lesiona a los accionistas, apenas leído y conocido. el entusiasmo se desvanece, y en la sesión del sábado la baja es considerable. Unos creen que el proyecto, al enlazarse con nido recientemente.

le derniére eri el traje de buno!

vacunación.

la linfa en las uñas del niño.

cunación, pero puede y debe hacerse antes sólo está contraindicada cuando el niño padece alguna enfermedad de la piel, en cuyo caso ha de esperarse a que esté curado para de las dolencias más terribles y repugnantes que registra la patologia humana.

El Doctor OX

Salvo en lo relativo a los valores de fe-, dicial en todo negocio industrial. Este proto francés, ahora en discusión en la veci

> Todas las monedas extranjeras que se cotizan en nuestro mercado avanzan, en perjuicio de nuestra peseta. El viernes último parece como si una locura alcista se apoderara del mercado monetario: los francos franceses llegaron a 70, desde la cotización media inicial de la quincena de 57,421, dejando atrás a los belgas; los suizos, a 144; as liras saltan, de 34,90 a 45,269; las libras llegaron a la media de 31,792; a 7,60 los dólares, y a 16 los marcos. El sábado se ofrece moneda extranjera, por los que cio, y el descenso es notable, marcando todos los cambios sucesivos de la misma sesión baja incesante, salvo los marcos, que de 14,60 descienden a 14,20, y vuelven a elevarse a 14,30.

Aunque es indudable que el acuerdo a que han llegado los aliados con Alemania mejora la situación internacional, el movimiento ascendente tan rápido es de origen especulativo y bancario. Esta es la opinión que domina también en las revistas extranjeras. Lo que sí ha de ponerse de relieve es que cuando el citado acuerdo parecía muy proolemático, la compra de francos y libras por los norteamericanos alcanzaba grandes proporciones, y esto demuestra la excelente información de los últimos en los asuntos internacionales.

Los factores internacionales comienzan a ser más favorables; Nueva York muestra en más de una sesión su optimismo; París aparece más firme, y la Bolsa de Londres no espera más que la terminación de las huel-Las obligaciones de Marruecos, en franca gas para asociarse a un movimiento gene-

> En el período reseñado se incluyen en la cotización oficial de la Bolsa de Madrid: De la Compañía minera de Linares, So-

Del Banco Hipotecario de España: 5.000 Con escaso negocio las Azucareras y las cédulas, de a 500 pesetas nominales cada Felgueras, en otro tiempo objeto de la aten-

que supone un rendimiento sobre el valor ces: 43 acciones, al portador, de a 500 pesetas o francos nominales cada una, al por-Párrafos aparte merecen los ferrocarriles tador, completamente liberadas, números y la moneda extranjera, objetos predilectos 88.200 al 88.251, emitidas para su canje durante la quincena de la atención de los por cuenta de las 11.000, creadas en 1904 destinadas al canje de vales emitidos por la Compañía, en equivalencia de los cupones de sus obligaciones, vencidos desde 1 de enero de 1902 a 1 de enero de 1905.

Emilio MINANA

### ALUMNOS DE MONTES

### Banquete al señor Aulló

Hoy ofrecerán los alumnos de la Escuela de Ingenieros de Montes un banquete a profesor de ella don Manuel Aullo para celebrar los éxitos profesionales que ha obte-

grandiosos planes de obras públicas, que requieren varios miles de millones, difíciles de hallar, nace muerto; otros opinan que la baja se debe a los efectos del mismo pro- el ministro de Fomento y los directores geyecto, por la ingerencia del Estado, perju- nerales del ramo.

Un capitán, amigo mio, me escribió lo siguiente desde Larache:

«Te envio recomendado un moro de acci que quiere conocer bien a los españoles. Es lustrado y discreto, pero un poco distraido. Por eso te lo recomiendo, para que no se pierda por ahí. Dice que se llama Aben-Cerraja. Yo pienso si será descendiente de los abencerrajes y andará por medio alguna co-rrupción del apellido o algún error en los documentos. Desde luego no será en el padron ni en la cédula, que no usa, ni mucho

Algunas veces viéndole discurrir sospecho i será Cerrojo; pero él jura que es Cerraja, ninguna molestia ocasiona creerle.» Tardó el moro muchos días, acaso un mes,

y ya empezaba a extrañar el retraso, cuando y con claras señales de fatiga.

que dice este sobre? Me enseñaba la carta de presentación escrita por mi amigo.

-Pues repito que Alah te guarde. -Gracias, igualmente. Sientate donde quieras y como quieras, porque parece que

-Horriblemente cansado. Me he perdido. -Lo supuse; estas calles de Madrid...

-Explicameto, que tengo curiosidad por

noles que habéis mandado con vuestra ban-dera. Brava gente, noble y leal, entusiasta de su pais. Y yo decia: si asi es la muestra, que grandes deben de ser los españoles! 1 Y que portento será la nación que tanto adoran ¿Tenía yo motivos para querer trabar cono-cimiento con tal gente y tal patria? -Los tenias.

en una costa y empecé mis observaciones... empezaron mis apuros. He andado mucho he hablado con mucha gente de todas clases..., y ceta es la hora en que no he podido encontrar un español.

-Uno hablaba de Inglaterra y ponia los ojos en blanco, asegurando que aquel era un gran pais y no esta porqueria; de donde deduje que era inglés. Oi a otro grandes ponderaciones de Francia y proclamar que Ma-rruecos debe ser para ella, porque los españo. les son unos brutos y unos incapaces. Supuse que era francés. En un grupo, al que tuve la ocurrencia de te firmó su majestad un decreto por el que

acercarme, discurseaban unos señores po- de acuerdo con lo propuesto por la Comisión niendo a Alemania sobre los cuernos de la asesora se conceden los beneficios de la liuna. Opinaban que este territorio estaria bertad condicional a 132 reclusos de distintas mucho mejor gobernado por los alemanes, y prisiones. no hay que decir que por alemanes los tuve desde luego. Alguno he visto afeitado y con pantalones de bolsa, jurando que no hay nada como Norteamérica, y que en lo de Cuba y Filipinas tuvieron razón los yanquis. A otros los he encontrado con la boca abierta ante el solo nombre del Ja- a la mesa: pón. He oido a muchos gritar: «¡ Viva Ru. sia!» con un ardor que me dió la seguridad Su majestad la reina doña María Cristina, de que eran rusos. Y a nadie, ¿lo oyes?, a su alteza real el príncipe don Raniero; senadie he cido hablar de España, ni alabarla, nora del ministro de Gracia y Justicia, preni quererla, ni importarle un rábano de Es- sidente del Congreso de los diputados; señoni quereria, ni importante an income de la se re- ra del ministro de la Gobernación, ministro Rózpide, conde de Gamazo, marquesa de Viadana, «Exultate iusto». fiere. Es más: nadie conoce a los que en de la Guerra, dama de guardia de su Rocamora, condesa de Medina y Torres y nuestro territorio luchan, ni se preocupa majestad la reina dona María Cristina; mipor ellos, ni hace mención de tener algo nistro de Hacienda, señorita de Beltran de por ellos, m hace mencion de tener algo de l'actenda, senorità de Beltran de que ver con ellos y con su obra. Y como yo se que aquellos son españoles, me he con Instrucción Pública, general don Luis Huer- que ver con ellos y con su obra. Y como yo Lis. dama de su alteza real; ministro de Rosa Heras, señor Velázquez, señores De Instrucción Pública, general do Luis Huer- que verdi la ruta y de que me he ta. director general de Carabineros, gober- ta. director general de Carabineros, gober- que verdi la ruta y de que me he ta. director general de Carabineros, gober- que verdi la ruta y de que me he ta. director general de Carabineros, gober- que verdi la ruta y de que me he ta. director general de Carabineros, gober- que verdi la ruta y de que me he ta. director general de Carabineros, gober- que verdi la ruta y de que me he ta. director general de Carabineros, gober- que verdi la ruta y de que me he ta. director general de Carabineros, gober- que verdi la ruta y de que me he ta. director general de Carabineros, gober- que verdi la ruta y de que me he ta. director general de Carabineros, gober- que verdi la ruta y de que me he ta. metido sabe Alah donde y de que esto no es nador civil, gentilhombre de guardia con su España.

gero. Aqui todos somos españoles, sino que bles de Londres, a otro le vuelven loco los valez Jurado, a las órdenes de su alteza real; de la Torre, don Ignacio Noriega, don Luis vaudavilles, a éste le intriga la filosofia ale- jefe de Parada y mayordomo de semana de Maura, con Manuel Romero Yague, don mana, a aquel le seduce la aptitud de los yanquis para hacer dinero, y al de más alla le rechinan los dientes de ganas de morder pantorrillas de burgués, como ha oído que se hace en Rusia. Pero estas son cosas sin importancia. Somos may españoles. ¿Que nos importa un pito España? Sin embargo, somos españoles. ¿Que preferimos la nación extranjera de nuestra particular predilección? Es que somos justos. ¿ Que decimos pestes de nuestro país y de nosotros? Modestia pura. Realmento tenomos defectos...

-No te vayas, Aben.

-España no está en España, o España es sólo el nombre común de un puñado de hom. bres con una bandera que dicen allá que vienen de un país que no existe. A Larache me vuelvo. Que Alah te guarde.

fuso, perplejo... ¡y convencido! Desde entonces imito a Diógenes. Es decir, entendámonos: Diógenes era un cínico, y no es en eso en lo que me parezco a él. Me parezco en que cuando sé que se ventila alguna cuestion española, algun problema español, enciendo la linterna y paso por entre los gru-pos de gente que habla castellano, por si die-ra la casualidad de que encontrara un español algún dia.

fragado el aviso Ruemel perdiéndose total viene a ser como un ventilador, y claro mente. Los pasajeros y la tripulación han sique cuanto mayor sea este ventilador, más do salvados por otro buque.

En la reunión que el lunes se celebró en el Ateneo, de que ya tienen noticia nuescho más fácilmente y totalmente que una el famoso químico francés, a los noventa y nariz corta o chata. En suma, dice lord siete; y entre los longevos inmortales, de tros letores, para convenir el homenaje que se ha de rendir a la insigne trágica, se de-Barkley, la nariz «considerable» significa aguileña y abundante nariz, se yergue au-

Esta visitó ayer al ministro de Instrucción pública para recabar de él la concesión a Sarah de una condecoración oficial. El ministro ofreció hacer a su majestad la propuesta, que seguramente será aprobada.

de el primer momento la Corporación. Hoy volverán a reunirse los organizado-

El Sindicato de actores españoles ha la nariz amplia, larguísima, excepcionalscordado tributar un homenaje de admira-mente larga. Por ejemplo, el español Cisne-

de la genial actriz, acto que tendrá lugar en la senectud. en los jardines del Betiro.

EL CUMPLEAÑOS DEL REY

El Monarca hizo la tradicional ofrenda de

Por la Mayordomía de Palacio desfilaron,

para firmar en los álbums, el elemento ofi-

cial y todas las personas de mayor signi-

Entre los políticos que hicieron presente de este modo, su felicitación al Monarca,

todas las Cortes extranjeras y de muchas

Al terminar el relevo de la guardia exte-

rior de Palacio, el Monarca se asomó a uno

El numeroso público que se hallaba allí

congregado prorrumpió en una larga y ca-

lurosa ovación, a la que el Rey contestó

Poco antes del mediodía sus majestades

don Alfonso y doña Victoria salieron, en

de donde regresaron a la hora del almuerzo.

Durante el día todos los edificios públi-

cos y numerosas casas particulares osten-

taron colgaduras, y por la noche hubo ilu-

Su majestad el Rey firmó ayer mañana

los decretos indultando de la pena de muer-te, y conmutándosela por la de cadena per-petua, a los penados Salvador Moreno Agui-

lar, condenado por asesinato por la Audien-

cia de Teruel; Juan Bajes Gil, condenado

por parricidio y abuso por la de Tarragona

y a Teodoro Eito Garcés y Agustina Orduña

Además de los indultos de pena de muer-

El banquete de gala

Por la noche se celebró en Palacio un

Con sus majestades los Reyes se sentaron

majestad la reina doña Maria Cristina; prizaga.

mer montero de su majestad, secretario par-

Izquierca de su majestad el Rey:

Derecha de su majestad el Rey:

Sanz, condenados por asesinato por la Au-

diencia de Zaragoza.

banquete de gala.

su majestad el Rey.

sonriendo y saludando con la mano.

de los balcones de la plaza de la Arme-

se contaba don Melquiades Alvarez.

**FELICITACIONES** 

EL REY, ACLAMADO

INDULTOS

En la Secretaria de su majestad el Rey na doña María Cristina, ministro del Traba-se recibieron ayer numerosos telegramas de jo, presidente del Tribunal de Cuentas, jefe

Isabel.

las treinta y seis monedas de oro.

ficación social.

personalidades.

EL MONARCA OVACIONADO POR EL PUEBLO Una misa en la capilla privada.-Banquete en Palacio Con motivo del cumpicaños del Rey se cemenos en la partida de bautismo.

lebró en la capilla privada de Palacio una Misa en la que ofició el Obispo de Sión y a la que asistieron la familia real, el jefe del Gobierno y la alta servidumbro de Palacio.

por fin, se me presentó mohino, empolvado -Alah te guarde-me dijo-. ¿Eres tu el

-Yo soy.

-Preguntando siempre lo mismo a todo el que hallaba..., y todos se reian al\_oir las preguntas. Dime tú, ¿dónde está España? ¿Dónde están los españoles?... ¿También tú te ries? Pues a ti te voy a explicar lo ocurrido para que veas que no hay razón para

saberlo.

-Verás. Alli hemos conocido a los espa-

-Pues me puse en camino, desembarqué

-¿ Qué dices?

—Te diré, Aben-Cerraja; no juz**gues d**e li-

-Me vuelvo a Larache.

Y se fue, sin mas ni mas, dejandome con-

UN NAUFRAGIO

#### El barco chileno "Ruemel"

SANTIAGO DE CHILE, 17 .-- Ha nau-

TRABAJOS PREPARATORIOS

### Homenajes a Sarah Bernhardt

signó a don Jacinto Benavente para que salud, y, por ende, probabilidad de llegar a gusta la silueta espiritual de un vicario de presida la Comisión organizadora.

El homenaje se hará en el salón de ac-

tos del Ateneo, y a él se ha adherido des-

res a las siete y media en el Ateneo, y a esta reunión asistirán representantes de otras entidades, cuyo concurso se ha soli-

ción a la insigne trágica francesa Sarah ros, narigón, que vivió poco, comparado con Bernhardt, en su próxima estancia en esta otros narigones ilustres, como el Papa Cle. perfecto! Corte.

| mente XII, que llegó a los ochenta y ocho | Y, sin embargo, ella no sabe, r
| Consistirá el homenaje en la coronación años, sin más enfermedad que la gota, ya gina (que esa nariz vale un tesoro! Corte.

Miguel Angel, que murió de noventa

**CASA REAL** 

Aparte de lo que debimos a la generosa y afertunada labor del ilustre músico; padre Iruarrizaga, poco hemos escuchado de música coral propiamente dicha en estos últingos tiempos; quizás la razón sea que la miás perfecta música coral es de carácter religioso, que pugna con el triste laicismo del arte actual.

En los últimos conciertos de música sacra produjo gran emoción los maravillosos efectos del conjunto, la flexibilidad de la impenente masa, la fuerza y la gradación acertada de los matices.

Y esto, que fué labor improvisada de una solta voluntad, servirá de magnifica preparation para cuantos escuchen los conciertos que el jueves y el viernes darán en el tratro Real los coros de la Capilla Sixtina; porque lo que aquí oímos improvisadamente es en la Capilla Sixtina antiquíima tradición, conservada y depurada en su «Schola Cantorum», gracias a los esfuerzos y la ciencia de famosos maestros, de los cuales uno de los más ilustres es su actual director, el maestro Perossi.

Gracias a la bondad del Pontifice, este tesoro, guardado hasta ahora entre los muros que decoró Rafael, se nos manifestará en una fugacisima y deslumbrante visión de arte, de un arte espléndido contenido oficial mayor de Alabarderos, mayordomo de semana de su alteza real la infanta dona dentro de limites severos, que dará todo su carácter de dulzura a las obras de Palestrina, su tierna sobriedad a las de Victoria y sus conmovedores acentos, su trágica grandeza, su dolorosa aspiración ha-Palacio, presidente del Senado, señora del mi cia lo eterno, al «Dies irae», que inspiró

a Perossi la muerte del Papa León XIII. ticia, dama de guardia con su majestad la Dirigira el coro, de 75 ejecutantes, monautomóvil, a pasear por la Casa de Campo, sa de Plasencia, ministro de la Gobernación, señor Antonio Rella, hondamente compenetrado con el pensamiento y el espíritu de Perossi, a quien sustituye al frente de la Capilla desde que el famoso compositor, aquejado por sus males, tuvo que renundia con sus majestades, jefe de estudios de ciar al trabajo activo de la dirección. Es su alteza real el Príncipe; ayudante de su un entusiasta de la música polifónica y majestad de guardia; jefe de carrera, maun incansable investigador, que en viejos códicei ha sabido hallar maravillosas joyas musicales.

Su arte se ha impuesto recientemente con motivo de las últimas solemnidades de las fiestas de San Gregorio Magno, de la canonización de Juana de Arco y con la audición de la misa de «Réquiem», de Perossi, en San Ignacio, de Roma, en donde el auditorio del pueblo artista por naturaleza olvido el respeto del templo para prorrumpir en entusiastas aplausos.

después éste a toda la colonia española, sin Y log que acudan a estos conciertos, a más de la satisfacción que les produzca En la plaza de España luce artística ilula belleza de las obras, del arte con que minación a la veneciana. Hay tómbola y serán ejecutadas y la magnifica evocación «kermesse». El producto de ambos festejos «kermesse». El producto de la Sociedad de de la Roma pontificia, tendrán la de haber contribuído al propósito de Su Santidad Benedicto XV, que es el de allegar re-FIESTA DE LA FLOR cursos para la reconstrucción de los templos destruídos por la guerra.

#### HANS

Mesa de la plaza Oriente, presidida por la señora marquesa de Comillas ---Concierto de la Capilla Sixtina el jue-Donativos recibidos para esta mesa:

Primera parte.—Perossi, «Tu es Petrus»; Palestrina, «Laudate Dominum»; Victoria, «Ave Maria»; Marenzio, «O Rex gloriae»; Con 100 pesetas, los señores don Pablo

Segunda parte.—Perossi, «Gratia Dei»; Palestrina, «Super flumina»; Perossi, «Be-Con 50 pesetas, don Rafael Rubio, dona nedictus»; Victoria, «O magnum miste-

EL FISCAL DEL SUPREMO ticular de su majestad la reina dona Maria reno, don José Gil y Biedma, don Jorge Ba-Cristina; teniente coronel con Enrique Gon. rrie, don Juan García Sola, don José Ortiz CHabra que suprimir

> el Jurado? Circular importantisima

La «Gaceta» de ayer publica una extensa circular del fiscal del Tribunal Supremo, dirigida a los fiscales de todas las Audienclas, en la que enumera las deficiencias capitales que en el ejercicio de la acción púbuca advierten las estadísticas, repetidas consultas y la Prensa periódica, y dieta :e. glas para corregir dichas deficiencias.

Una de las notas más interesantes de dicha circular es la que se refiere a la actuación del ministerio fiscal en la parte orgá-Lord Barkley ha dado, no hace mucho, un años; y el Tiziano, a quien sólo le nica y procesal de la ley del Jurado.

Respecto a la formación del Jurado, dica el fiscal:

«Impidames a toda costa que desde su fundamento salgan viciadas las listas, porque de lo contrario convengamos en que contribuimos en gran manera al desprestigio de la Administración de Justicia non las facilidades que producen veredictes tan opuestos a la verdad y causa del descredito de una institución que, sean cualesquiera nuestras opinipens respecto a la misma, hom bres de ley, debemos coadyuvar a su perfeccionamiento.»

Excita después a vigilar mucho el sorteo de los jurados y a castigar si no desaparecieran prácticas actuales perjudiciales. Finalmente trata de la revisión de las cau-

sas por nuevo Jurado, y dice: «En resumen, siempre que por virtui del veredicto resulte declarada con error manifiesto la inculpabil dad o la inimputanilidad en cuanto a la tesis sostenida por el ministerio fiscal, deberá éste pedir que se someta el conocimiento de la causa a nuevo Jurado, y no sirva de disculpa de la censurable omisión ya el escaso resultado de las revisiones, ya que el funcionario tiene la impresión de que la Audiencia o Sección de Derecho no ha de concederlo; cumpla cada cual con su deber dentro de la esfera que le trazan las leyes; si llevadas las mejoras posibles al personal de las listas de los jurados por medio de la oportuna selección y perfeccionando nuestro funcionantien. to en los actos preparatorios y en el mismo iuicio continuaran los desaciertos que hoy todos los amantes de la Justicia censuram s, entonces, con sólido fundamento, habra llegado el caso de que acudamos a los Pcderes públicos reclamando con energia la eliminación del Jurado de entre nuestras instituciones jurídicas.»

UNA AVALANCHA

#### LA LINEA PARIS-GINEBRA INTERRUMPIDA

PARIS, 17.—Telegrafían de Amborieux al «Petit Parisien» que en la linea férres de París a Ginebra, cerca de la estación de Tenay (Ain), se ha desplomado sobre la vía una enorme avalancha de rocas, minutos después de haber cruzado aquel sitio un tren que conducía numeirsos viaje-

El tráfico ha quedado momentáneamen-Y. sin embargo, ella no sabe, no imate interrumpido, siendo considerables los daños materiales sufridos a consequencia de aquel derrumbamiento.

mista usurero los duros calificativos y se

destruye el granizo l Los contratos se hacen

con la clausula de «a riesgo y ventura»,

truenos que acompañaren la catástrofe.

Las clausulas de los contratos son odio

sas. Les varios contratos que le han remi-

tido párrocos a quienes se dirigió en de-

manda de información. En uno se dice que

el colono pagarà la renta, cualquiera que

sea la desgracia que acontezca. Ya es cruel

nio, velado con esta hipócrita fórmula: «por

haberse tenido en cuenta esa circunstancia

al fijarse la renta». Otra clausula dice que.

¿Qué ue extraño es que se hava to mado

nime contra esos abusos, y que se pulan

limitaciones justas del derecho de propie

las tierras en el smillaramiento; la retuc-

ción de la renta en los casos fortuitos; una

duración mayor del arriendo; que este sea

siempre derecho real; que el arrendata-io

tenga el derecho de retracto, y que se prohi-

ba o se condicione severamente el sub-

arriendo, que constituye un escandaloso ins-

trumento de explotación de los agriculto-

No se explica el señor Leal Ramos por

qué causa no son ley les proposiciones pre

sentedas al Congreso por el señor Casocio

Gallardo. A la relativa al arrendamiento

agregaria que se exima al amendatacio del

pago de los impuestos para la extincián de

la langosta; que el arrendador pague los da-

serve, y que, a semejanza del vigente n'gi-

men sobre arriendo de los predios urbanos,

pueda enervarse la acción de desahucio con

la sola entrega o consignación de la renta.

La prohibición de subarrendar debiera ex-

Mas no bastaria con seo. Hay que poner

tenderse también a las provincias extreme-

mano en la organización de la propiedad

territorial con estos dos fines: el cultivo de

las tierras incultas o deficientemente culti-

vadas y el aumento del número de pequeños

piar, mediante la justa indemnización a sus

expuso la llamada «Parábola de Torres Al-

tes», que ten discutida fué, el admissible

cura de Los Santos, don Ezequiel Fernan-

dez Santana, dijo juzgandola que el prece-

dimiento de la expropiación era radical y

violento, pero absolutamente necesario. Los parrocos de la provincia de Caceres nan es-

crito al conferenciante que en vano se diri-

gen los Sindicatos católicosagricolas a los

grandes propietarios en demanda de ferra

No puede confiarse en la iniciativa priva-

da; solo llevando a la ley el principio de

los deberes sociales de la propiedad con las

soluciones dichas, se resolverá el problama. Elogió los Cotos Sociales de Previsión, que stisbo Costa, y felizmente organizó I se-

nor Maluquer, los cuales facilitaran a los

obreros del campo el disfrute del retiro d'.li-

Termino el senor Leal Ramos su discur-

so, diciendo que la propaganda es indiapan-

sable, porque hay muchas personas infere-

El conferenciante fue aplaudidisimo va-

Entre los asistentes recordamos a los se-

Vega de Anzo, Sagües (den José Ma-

Clausura de la Asamblea de

Acción Católica

MURCIA, 17.-Se ha celebrado la elau-

tura de la Asamblea provincial de Acción

Presidió el Obiepo, y la presidenta dona

Mercedes Buch, madre politica del ministro

Asistieron asambiefates de toda la provin-

Pronunciaron discursos la marquesa de

Termino el acto leyendose un telegrama

ia y se leveron muchas adhesiones.

ries veces, y al final de su notable tra-

ra una existencia mas digna.

ria), Moran y Martin Balazar.

Casa Social Católica.

de felicitación del Papa.

de Fomento.

Das.

gatorio.

### RECEPCIONES ACADÉMICAS será al Olimpo gallego en unión de aquellos

# LA DEL CONDE DE BUGALLAL Y LA DE DON MANUEL LINARES RIVAS

### En las Reales Academias de Ciencias Morales y Políticas y de la Lengua

### Recepción del conde ciativa individual esté sometida a juicio de autoridad: cuando una burocracia numede Bugallal

### "La inviolabilidad parlamentaria"

Con la solemnidad acostumbrada se célebró el domingo el acto de dar posesión de tenía a su derecua al presidente del Conse-gimen contrario a la Naturaleza-lo y a su izquierda al del Congreso, y octubido por la justicia, sólo por el cu paron también sitio en la Presidencia los

Acompañado por los señores Pons y Humbert y Aznar, entró en el salón el nuevo scadémico, con uniforme de ministro, sobre bajo, intervención que no perturbe, sino más el que lucía la gran cruz de la Corona de ben fomente y estimule la vida de la in-Bélgica.

su discurso.

#### Discurso del nuevo académico

Comienza el señor Bugallal por distinguir entre inviolabilidad e inmunidad. iPor inviolabilidad parlamentaria entiende la prerrogativa consagrada en el articulo so de la Consitución española vigente, en virtud de la cual no puede perseguirse a senadores y diputados por sus cpiniones y votos en el ejeraicio de su cargo; y por ininunidad parlamen al que los miembros del Parlamento no pue- cedo y Ruiz, De Diego, Vales Failde, Lo den ser procesados ni arrestados durante las den ser procesados ni arrestados durante las pez Núñez y Zaragueta. que en todo caso se debe dar cuenta, lo an-La notable labor del ministro de la Go-

bernación comprende los principlos que ritorizadas españolas y extranjeras, la apli-cación en los distintos países de la invioconjunto, ha de considerarse como un estudio sereno y un resumen muy completo, hue, en adelante, habrán de consultar cuantos dessen tener concepto cabal de un privilegio dei que, entre nosotros, tan intolera- Bugallal, nació en Puenteareas en 1861. Hibiemente se abusa.

que grado de relajación ha descendido la ticia, y, a los veinticinco años, sus contepolítica española en este respecto.

Dice el señor conde de Bugallal, que el Parlamento ha negado suplicatorios en caconstitucional en España, no conocía un tolo caso en que ningún Gobierno haya esterbado a ningún diputado su acción»; aduce testimonios (de Errera y Estensin, etc.) en favor de la supresión del privilegio; más al señor Bugallal llega, tan sólo, a esta conclusión ecléctica, plausible y urgente... en

calidad de primer paso: «No admitiendo esta solución por el momento, y reputando aún como imprescindi. cia. Sus reales órdenes acerca de exenciones ble el mantenimiento de la prerrogativa, nó. tributarias a los Sindicatos agricolas y despara que el representante del para pueca que incluyera en sus listas de créditos a es-impunemente, a mansalva, atacar la reputapion personal del diputado compañero su- catos industriales; el referente a protección personsi dei diputado companios de las nuevas industrias; el de Depósito franpo (contra lo que procuran prevenirse los co de Cádiz; el que señala medios de favoreglamentos de las Cámaras). o bien la de co de Cádiz; el que señala medios de favorecer la exportación de productos manufacfor,90; E, 67,90; D, 67,90; C, 67,90; B, que a duras penas consigue mantener los cambios
de del día antenior, se tratan en baja.

El Exterior pierde de 25 a 55 céntimos, según ba, o más todavía, la de un particular cual. turados; la ley de Subsistencias y las nume- 67,90. guiera.» Y téngase presente cuintas veces rosisimas reales órdenes relativas a esta maquiera.» Y téngase presente cuintas veces toria las disposiciones dictadas sobre rotuhá habido que formular ya, en tono de amar- teria; las disposiciones dictadas sobre rotuhá habido que formular ya, en tono de amar-go reproche, la que a que en alguna ocasión la domicilización del Exterior en España y D, 87,75; A, 88. se escapara de los labios de parlamentario la domiciliación del Exterior en España y tan ilustre como don Francisco Romero Ro- su pago en pesetas; el real decreto referenbledo: «A quien pudiera ocurrir que la in- te a Creditos de Ultramar; el de indemnizaviolabilidad del diputado fuera el escudo, ciones a las Corporaciones civiles, y los profuera la muralla desde la cual los que hu-bieran obtenido este honor pudieran arrojar Zonas francas, Almacenes generales de Dela infamia y el baldón sobre todos los efu- posito, Institutos de Crédito e Inspección aladanos españoles?»

prerrogativa a su pronia esercia, esto es. a cia del hacendista y del gobernante.

la garantia para la libertad de los votos y Como ministro de Instrucción pública elela garantía para la libertad de los votos y Como ministro de Instrucción pública ele-las epiniones, y buscar el medio, en otras vo el sueldo (inferior a 500 recetas) de los al derecho y al honor de los demás ciudada- dad destinada a la construcción de edificios aos mediante los abusos que se realizan a escolares, dotó a la Caja de Derechos pasiau amparo, mientras llega el dia en que su vos del Magisterio, en 125.000 pesetas: ereò comparición sea posible por habetse llega- las enseñanzas industriales en Barcelona. y do a la general convicción de que no es in- las nuevas catedras de Pedagogía superior. dispensable en los modernes tiempes para el libre, desembarazado, y a la vez bonesto. desempeño de la función que trata de amparer s

Al terminar el conde de Bugallal, fué premiado con una salva da aplausos.

sontesto al ilustre reciprendazio, con un bre. de receanción en la Academia de Ciencias ve y entusiasta discurso, del que insertamos

una página elocuente.

«El mismo espíritu de Lenine revela el sindicalismo revolucionario español. Al afilieres un obrero en el Sindicato va sabe que reduncia a su albedrío, y que ha de obedene siegamente al Sindicato. Irá a la Recepción del señor huelga si se le manda y como se le mande. Bl Comité del Sindicato es soberano. Pagare somo cuota, no lo que democráticamente con sus compañeros acuerde, sino lo que se le ordene pagar. Y, esclavo a perpetuidad de una organización férren y autoritoria que no repera en medios, si pretende recobrar su legitima libertad, se verá en peligro de perder la vida.

En viadicalismo comunista desprecia pro fundamente la libertad; però la reclama ilimitada para organizarse y destruiria en absoluto el dia del triunio.

Pero si lo consigue, ese día la humanidad entrera en una era de esclavitud y de rebajamiento como no lo ha presenciado la tarelo, y a su izquierda a los señores Cor-Historia. Los grandes imperios asiáticos toblan sus bases econômicas en la agricultura y la ganaderia: la pobleción era poco densa, ca v tardía visita del exactor. Hov. el des- Hodriguez Carracido, Asín y Palacios, Echeel regimen comunista una rip da disciplina, rrespondientes señores Ocantos y Peralta. que convertirá a los pueblos en rebahos y Numeroso y selecto público, entre el que

A. DE CIENCIAS MORALES; talleres en ergástulas. Cuando toda la se destacaban bastantes damas, llenaba por vida y todo momento de la vida se supedite completo el sadon. perrechamente al Estado; cuando toda ini-

autoridad; cuando una burocracia numerosisima tenga bajo su férula las vocaciones les destinos individuales, no será el quietismo del antiguo Oriente lo que impere en las sociedades, será la esclavitud, será lo que hoy se ofrece a nuetra vista: la tirania sostenida por las más bajas capas sociales

los centros urbanos y por una hez merce-naria reclutada al cebo de la codicia, donsu plaza de aumero al conce de Bugallal. dequiera se halle dispuesta a los sangrientos Presidió el sonor Sanchez de Toca, que romesteres de imponer por el terror un re

55610 por la justicia, sólo por el cumplimien del derecho que ampara la legitima y ne restantes miembros dei Gobierno, excepti cosaria libertad y refrena la licencia; sólo los ministros de Fomento y Guerra, el l'a por una acción de Estado que reprima la viobriarca de la Indias y el Obispo de Madrid lenera y el crimen y procure mantener el equilibrio económico de los distintos ordeves sociales, mediante la necesaria intervención en la esfera de la producción y del tradustria en sus distintas ramas, podrá afir-Acto seguido dio lectura el recipiendario marse la paz pública y dar gradualmente satisfacción a los legítimos anhelos de una fué arrolladora?

Ha aquí un de distribución más justa de la riqueza.

#### La concurrencia

Terminados los discursos, fué impuesta al recipiendario la medalla de académico, y el presidente diò el acto por terminado. na circunstancia de ser dos ministres los

actuantes, congregó en el salón de actua de la Academia a gran número de políticos. En el estrado se sentabun los académicos señores Alcelá Zamora, Montojo, Tormo tera entiende el derecho reconocido en el ar- Pulido, Pérez de Guzmán, Bas, marques de Moulo 47 de nuestra ley fundamental, según Figueroa, Ureña, conde de Torreanaz, Sal

is o lo autorice la Camara respectiva, a la algunas señoras, vimos a los señores condes do Aites y Pinofiel, Espada, Marfil, Canido tes posible, del arresto o del procesamiento. Pardo, Alas Pumariño, Villaverde, Bugallal (aon Darío), Usera Bugallal, Fernández Barrón, Wais, Ortuño, Rodríguez Viguri, gen en la materia, las opiniones más au- Estévez, Millán de Priego, Obaya, marqués de Encinares, Amado, Valero Hervás, Seoane, Royo Villanova, Marin Lazaro, Ordolabilidad parlamentaria y su historia. En nez, Prast, Cervantes, Losada de la Torre y y de esa candida ignorancia con que 'os chiotros muchos.

#### El nuevo academico

Don Gabino Bugallal y Araújo, conde de sima emoción: zo sus estudios de Derecho en las Universi-Reconoce el señor Bugallal este abuso, y dades de Santiago y Salamanca; ha sido aun aporta datos elocuentes que demuestran funcionario del ministerio de Gracia y Jusrraneos lo eligieron diputado a Cortes, habiendo sido reelegido constantemente.

Ha ocupado los siguientes cargos: secreta aca de estafa, de maiversación de fondos púrio del Congreso; director general de Admibilicos, de defraudación, de quebrautamiennistración local y de la Deuda; fiscal del
Tribunal Contencioso-Administrativo; fiscal
del Cribunal Supremo; consejero de Estael señor Azcarate confesó que, si hubiera un do; dos veces ministro de Instrucción pu-Poder ejecutivo y un verdadero Poder judi-blica, cuatro ministro de Hacienda y una cial. el suscribiría la supresión de la prerro- de Gracia y Justicia. Desempeña actualmengativa eque no hace falta para nadas, porque te la cartera de Gobernación, y la aureola ha desaparecido su razón histórica, «y en de respetabilidad, de competencia y de prestenta años de régimen parlamentario y tigio que rodea su nombre constituye una fuerza y una garantía de acierto y de buen éxito dondequiera que haya de ejercer funciones directivas.

La labor económica realizada durante los años de 1914 y 1915 por el entonces ministro de Hacienda, señor conde de Bugallal, literaria, el nombre de Curros Enriquez pa- jorando en su condición espiritual!» fué intensisima y de una gran trascendenlas nuevas industrias; el de Depósito frande Cajas de Ahorros, demuestran, no sólo Todo conduce a la consecuencia de que un celo infatigable por los intereses públiurge en nuestro país limitar, al menos, la cos, sino también la excepcional competen-

naciones alcanzado, de que ella no estorbe maestros de 8.794 escuelas, triplicó la canti-Microbiología y Electricidad : introdujo en el presupuesto una partida de 150 000 penetos nora meterial científico: decuplico la consagrada a pensiones en el extranjero, v auom 130.000 la destinada a clínica de

Madrid. En noviembre de 1910 did una conferen-Contestación del conde Lizárraga de sobre la «Tomunidad parlamentaria», que El excelentísimo señor conde de Lizarraga puede considerarse antecedente del discurso Morales v Politicas, va cue este trata de la «Inviolabilidad parlamentaria».

# Linares Rivas

"Curros Enriquez"

El domingo, a las cuatro de la terde, se verifico con la solemnidad acostumbrada, la recepción del senor Linares Rivas en la Academia Española.

Presidió el acto es director de la docta Cor. poración don Antonio Maura, que tenía a su derecha a los señores Obispo de San Luis de Priori, académico correspondiente, y Co.

tázar y Ortega Munilla. El resto del estrado estaba ocupado por les académicoes de número, señeres Rodriy practicamente distrutaban de amilia liber- guez Marin, don Ricardo León, Menendentad que limitaba sólo la guerra, o la periódi. Pidal, Torres Quevedo, conde de la Viñaza, Pidal, Torres Quevedo, conde de la Vinaza, arrello de la industria, la distribución de la garay, Octavio Picón, Alemany, Cano, Ripoblación en grandes centros, la rapidar de vera, Saralegui, Sandoval, Gamero, Cavestacomunicaciones v transportes impondrán en ny, morqués de Figueros y Casares, y coavanza, las sesiones transcurren coa mayor desante

Discurso del recipiendario El señor Linares Rivas pronunció, en la

solemnidad de su ingreso en la Academia Española, un discurso digno de su ingenio inagotable y travieso, más juvenil cada día. Tema? (Curros Enriquez, el gran poeta

El señor Linares declaró paladinamente su propósito de descartar de la figura de Curros cuanto sea..., no ya reprobable..., discutible siquiera, y fijarse tan sólo en 'o que tiene de plausible el autor de «Aires d'a miña Terra». No dirá yo que, como norma crítica, se puedan admitir semejantes abstracciones. Mas ni el señor Linares pretendió criticar ni en todos los escritores, ann prescindiendo de lo que erraron, hay bastante que alabar, como hay, ; tanto!, en Curros Enriquez. Exaltarle, y en él a Galicia. es lo que quiso y supo hacer el recipiendario, con maestría convincente. La causa era buena, y el abogado hábil. ¿Cómo no hadiscretos, si sólo la prueba «documental»

He aqui un documento; una poesía que wibió el vate gallego a la muerte de un hijito suyo. La traducción es de Linares:

«¿ Cómo fué?... Encontrábame ausente cuando el pobre rapaz cayó enfermo. Por telégrafo, su madre avisónie, y volvi corriendo. Pobrecito miol... A' sentir mis pasos

volvió los ojos donde ovó el ruido. y no pudo va verme... ¡Ay, ya estaba ciego el pobrecito!... No recuerdo del tiempo que estuve

en la cuna de bruces echado.. 1 Sólo sé que me ergui con el hijo sin vida en los brazos!

Mariposa de alitas doradas, que a la cuna vacía has venido. pues por el me preguntas, ya sabes qué fué de mi hijo...»

Otro documento: la poesía titulada «O Mayo»..., como si dijéramos La Cruz de Mayo, esa fiesta en que los chicos piden para adornar sus altareleos...

Curros, dolido de las miserias infantiles quillos se regocijan, ajenos a todo dolor, supone que los pequeñuelos le piden un ochavito, y el poeta les contesta con una tierní-«Pasad, rapacifics,

callados y quietos, que yo por shors que daros no tengo. Para mi no hay mayo, que todo es invierno... Y cuando me encuentre ya libre de dueños, el pan no me quiten la usura v al diezmo. llegado habra entonces el mayo que espero...; pero mientras... | mientras. no hay mayo, pequeñosi...>

Las conclusiones del defensor, helas aquí: solido y de fundamental.

como Teodosio Vesteiro Torres, y como tanos, en fin, que son gloria del Parnaso y que ya emplezan a dejar un sitio para otras glorias futuras, como el prebistero y dra-maturgo Rey Soto y el inspiradisimo Ca-

Y sólo por el hecho de generalizar la alsbanza ya voy acercándome instintivamente a la razón intima que mueve mi pluma en estas ocasiones, al deseo innato y perenne para mi tierra de elogiarla a ella y elogiar

Alabé a Curros, sí, pero en el fondo de mi alma estoy alabando a Galicia. Me connueven sus versos, si, pero en lo más apegado del corazón está mi propia morriña, que hace siempre de sus recuerdos un verso

Y es que yo soy un buen gallego. No de esos amadores locos que pretenden crear una frontera más de provincia a provincia... 1 como si no sobraran ya las fronteras de nación a nación! No de esos amadores locos que pretenden crear un idioma más... 100mo si no sobraran ya los motivos que tienen los hombres para no entenderse unos con otros! Sino de esos amadores fieles y leales, de los que ensalvan las bellezas y los méritos, pero no se recatan para censurar los defectos, con el noble afan de que se corrijan. Y soy, en fin, de los que sueñan con la suprema aspiración de agrupar y de unificar...; y puesto que no hay para nosotros más que un solo Mundo, como no hay más que un solo Cielo y un sólo Infierno, que no hava tempoco para la Humanidad más que una sola Patria, una sola Fe y un sólo amer...»

Quizá son más interesantes aun que la parte del discurso, que el señor Linares bria de convencer con sus razonamientos consagra al desarrollo del tema (y. desde luego, están soberanamente escritos), los dos proemios: el segundo dedicado a la memoria del señor Ugarte, y el primero a pintar las vacilaciones del recipiendario antes de e'egir tema. En este proemio constan los siguientes rasgos, magistrales de introspec-

«Tengo mi modo peculiar de escribir, mezc'ando hurlas y veras, serún van acud. Endo espontáneas a mi pensamiento. Así escribo hov también...

Tengo mi modo especial de sentir. Veo los penés..., y las comparto; pero no dejo de ver 'a muera del que llora. Y dándome mucha lastima por lo que sufren, me dan un poco de lastima también por lo feos que se poner. No lo puedo retnediar, y es superior a mi mismo esta deble observación de las cosas. Veo el dolor con el alma..., y la mueca con los ojos... 11 Y yo qué le voy a hacer, si to veo asi!!»

La oración del señor Linares es prueba fehaciente de que acertó la Academia al abrir sus puertas al ilustre autor de «María

#### Contestación del señor Orfega Munilla

El insigne maestro Ortega Munilla pronunció un discurso-contestación amenísimo. primoroso, sugestivo, del que importa recoger el párrafo adjunto:

«La Academia se adorna con sus mejores galas para recibir a un nuevo autor dramático. Poco hace que entraba aquí don Serafin Alvarez Quintero, leyendo un discurso prodigioso, que nos encantó a todos. Tuvo l la fortuna de que le contestara literato de forma tan pura y acriso'ada como don Ricardo León, maestro del estilo, el dominador del castellano, el troquelador de la frase de oro. Y ahora viene don Manuel Linares Rivas, otro autor famoso, maestro indiscutible, gloria de las letras escénicas. Con Las conclusiones del defensor, helas aquí: siasmo de las multitudes. Y así como en «Curros fué un espíritu inquieto y un al- esta casa impera la disciplina severísima de ma atormentada; pero ahora ya, que los los arduos estudios, en los que yo no soy sitormentos del mundo no le alcanzan ni le no neófito y aprendiz constante, nos encanpueden servir los consuelos de los morta- ta el arribo de estos nautas, que han surcales, ahora hay que desentenderse de las mi- do las aguas peligrosas del juicio público. nucias para ir al juicio sereno de la to- Ello nos rejuvenece, ello nos alegra el coratalidad de su labor, en lo que ella tiene de zon... ¡Bien venidos todos los que, con ingenio poderoso, se han adueñado de las mul-Y en este sentido, de absoluta justicia titudes, y las van educando y las van me-

## ble el mantenimiento de la prerrogativa, no. l'inducativa a los cindicatos agriculas y destacte que ésta, como ha dicho el señor Posanda, uno debe constituir una patenta en corso l'ada, una debe constituir una patenta en

#### MADRID

4 por 100 Exterior.—Serie F, 82,50; D C, 83,25; B, 83,75; A, 84,75. 4 por 100 Amortizable.— Serie E, 87,75;

5 por 100 Amortizable.—Serie E. 91,70; D, 91,70; C, 91,75; B, 91,75; A, 91,75 Diferentes, 91.75. 8 por 100 Amortizable (1917) .- Serie D

91,75; C, 91,75; B, 91,75; A, 91,75; Diferentes, 91,75.

Obligaciones del Tesoro.-Serie A. 100.70 B, 100,65. Ayuntamiento de Madrid.-Villa Madrid

(1914), 84; Idem (1918), 83,75. Efectos extranjeros.—Marruecos, 71. Cédulas hipotecarias — Del Banco, 5 por 100, 95; Idem, 6 por 100, 105,80. Acciones.—Tabacos, 269; Banco Hipoteca rio, 250; Idem Hispano Americano, 185 Idem Rio de la Plata, 265; Azucar (preferente), contado, 75; fin corriente, 74,75; Idem (ordinaria), fin corriente, 36; Felguera, 78; M. Z. A., contado, 803; fin corriente, 804,50; Nortes, fin corriente, 209; Me-

tropolitano, 198. Obligaciones.—Compania Naval, 6 100, 96; Idem Idem (bonos), 96,50; Alicantes, primera, 248,75; Idem, F. 82; Asturias, segunda. 57; Penarroya, 94,50; Nortes.

cuarta, 67. extranjera. Marcos, 12.85 Moneda Francos, 62,60; Idem suizos, 187 (no oficial); Idem belgas, 62.60 (no oficial); Libras, 29,62; Dolar, (cable), 7.42; Liras, 39,75 (no oficial); Escudo portugués, 0,75 (no oficial); Pero argentino, 2.20 (no ofi-EN LA A. ESPANOLA (cial); Florin, 2,64 (no oficial); Corona, 2,05 (no oficial).

Exterior, 180; Nortes, 461; Alicantes, 465; Peaetas, 159.25; Marcos, 20,50; Liras, 65.25; Libras, 47,465; Dólar, 11,875; Peso argentino, 365; Coronas suecas, 279; Idem noruegas, 190,50; Idem dinamarquesas, 212.25; Francos suizos, 213,50; Idem belgas, 100; Florin, 428,50; Corona austriaca, 3; Ríotinto, 1.470; Río de la Plata, 355.

#### BARCELONA

Interior, 68,10; Exterior, 82,95; Amortiza ole, 92,15; Nortes, 59,60: Alicantes, 60.00; Andaluces, 46; Orenses, 17,65; Colonial, 62, Francos, 62,60; Libras, 29,68; Marcos,

#### LONDRES

Peastas, 80,85; Marcos, 231; Francos 47.875; Idem suitos, 22,28; Dólar, 8,9967; Lires, 72,25.

### NOTAS INFORMATIVAS

La falta de dinero para efectuar operaciones es eads dis mayor, y por eso, a medida que el tiempo mación y ercetez de negotin. Si a eso unimos las grandes ofertas de panel que

hay en el mercado, fácilmente se deduce que los MADRID

usy en el mercado, racimente se deduce que los fambios tienen que descender forzosamente.

Los fondes públicos, si se exceptúa el Interior, que a duras penas consigue mantener los cambios

las series; el 5 por 100 amortizable antiguo 75 cantimos, y el nuevo medio entero en todas las nego-Les valores industriales están abandonados, y

1,50, y las Felgueras det baja de un entero. dito, de los que sólo se trató el Banco Hispano-Americano, que desmercció dos puntos. Los Ferrocarriles tampoco se mostraron inny se-ivos al contado, aunque sí a fiu del corriente. Los cambios se mantuvieron a los mismos precios, perc ellos se advierte una pequeña tendencia a la

Los francos perdieron 2,40, las libras 38 centi-mos y los marcos 1,45.

Se negociaron: Tres partidas de 100.000 frances cada una, 62,50, 62,65 y 62,70, respectivamente, y 400.000, 5.000 librae, a 29,74; 1.000, a 29,72, y 8.000,

20.000 dólares por cable, \$ 7,41, y 9.000, a 7,42, 100.000 marcos, a 13,20; 600.000, a 18 por 100; 700.000, a 12,90; 500.000, a 12,75, y 750.000,

El mejor instalado del mundo.

LU JOSOS HOTELES-CASINO-TEATRO

VIAJE FACIL.—Precios frances franceses.



SI EL NINO ESTA DEBIL Y TRISTE SIN GANAS DE JUGAR. URCE PREOCUPARSE, PORQUE EL SINTOMA ES SIEMPRE ALARMANTE.

ESTE FAMOSO JARABE ENRIQUECE SU SANGRE DE GLOBULOS ROJOS Y FORTALECE SUS HUESOS, FAVORECIENDO EL CRECIMIENTO NORMAL Y ROBUSTECIENDO EL ORGANISMO, LIBRANDOLO DE LOS PELIGROS DE LA ANEMIA Y LA DESNUTRICION.

Treinta y un años de éxitos crecientes

DEL CAMPO SOCIAL

## El problema de la tierra en Cáceres

#### La concentración excesiva de la propiedad, causa de la miseria de la provincia

El señor Leal Ramos ha disertado ayer i triplicado en estos últimos años. No comen el Ateneo sobre el problema social prende por que se reservan para el prestade la tierra en la provincia de Cáceres.

Es el señor Leal Ramos persona que la tierra. Y si siquiera se avinieran a rea la acción social se ha consagrado con duoir las rentas cuando huye la primavera, entusiasmo y desinteres hace ya bas o el aire solano agosta las cosechas, o las tantes años, pues, aunque joven todavía, figura en el grupo de los que primero se el colono que no paga se encuentra envuel-dedicaron en España a la acción social. to en papel sellado. Por San Miguel ha de En ella se destacó con relieve por sus entregar la renta, aun en el caso de pérdida constantes propagandas y obras socia-total de la cosecha, al propietario, que no les porque además de henemárito pro-vió los relámpagos ni oyó el ruido de los les, porque, además de benemérito propagandista, el señor Leal Ramos es nombre de acción y de perseverante acción.

Ayer ganó al público del Ateneo con

su elocuente palabra, en la que resplandecen la sinceridad y rectitud de su alma sana y con su competencia obteni- esa palabra «desgracia». Otro dice lo misda en tantos años de estudio directo de la realidad social de Extremadura. Prefirió acertadamente exponer hechos a en el caso de que se construya una carrebrindar soluciones. Sin embargo, de tera o vía ferrea por la finca, el propietario aquellos se deducían estas con tanta no indemnizará al colono. y éste tendrá fuerza, que el conferenciante no hacía que soportar que aquel haga cuantas opemás que traducir el pensamiento de to- mente el dueño se reserva el derecho de dos, cuando abogaba por la reforma de caza y pesca, y está muy generalizada la los contratos de arriendo y la realización renuncia por el arrendatario del fuero de su de la formula sapientísima de la Endomicilio y la aceptación del domicilio del description de la Constant de la cíclica «Rerum Novarum», que consiste en aumentar el número de pequeños en la previncia de Caceres una opinión vuápropietarios.

Cuanto dijo sobre el absentismo y la codiciosa explotación de la tierra por o bien por un Comité mixto de propietalos propietarios ausentes, debe ser leído rios y colonos o por el valor que :engan y meditado por los interesados, en primer término, aigunos de los cuales, acaso, por la distancia a que se hallan de sus colonos, desconozcan la magnitud de la injusticia en sus verdaderas proporciones.

Don León Leal Ramos comenzó su con ferencia anunciando que circunscribiría el estudio del problema social de la tierra a la provincia de Cáceres. La generalidad de los pueblos de la pro-

vincia arrastran una vida depauperada, miserable, de que es indicio la escasez de la población; ésta es de 897.785 habitantes, que en diez y nueve mil y pico de kilóme- nos producidos por la caza cuando se la retros cuadrados dan una población relativa serve, y que, a semejanza del vigente rigi. de 20 habitantes por kilómetro cuadrado. Siendo Cáceres la cuarta provincia en ex tensión, es la vigésimosegunda en pobración delativa.

Hay poca gente y esa vive mal. Las es tadísticas de reclutamiento y reemplazo del Ejercito enseñan que es Caceres la provincia que da un contingente mayor de mozos inútiles por deficiencia potencial biológica. y por lo que se refiere al estado sanitario, a pesar de ser la primera en natalidad, es también la primera en mortalidad, dándose propietarios. Para ello será preciso exproel caso curioso de que esta sea mayor en los campos que en la capital, a causa del dueños, las grandes dehesas, solución que paludismo que sufren aquéllos. Contrasta defienden hombres eminentes en las «dere-con el estado de miseria de la provincia el chas de ideas», como el canónigo de Mauno y otro, insignes literatos, nos llega de satisfactorio de cultura, ya que el promedio drid senor Moran y don Severino Aznar.

la calle el torrente de los aplausos, el entu- de los mozos que saben leer y escribir es Con el objeto de evitar la esterilidad de de los mozos que saben leer y escribir de la provinel 63 por 100. El conferenciante tributo un dez Santana, dijo, juzgándola, que el procemonio familiar. Cuando en EL DEBATE se cia, que realiza una labor admirable.

No se come; si se pregunta sobre el particular a los niños, sus respuestas horripilan; no hay propietarios; los jornales son exiguos, y en tal situación los campesinos tienen que vivir del hurto. Así, Caceres, que es la décimocuarta provincia por la oriminalidad contra las personas, 🖝 la 🕏 te por la criminalidad contra la propiedad Las autoridades judiciales ya estiman la atenuante de la extrema necesidad en los hurtos de aceituna, bellota y ieña.

La causa de la depauperación del pueblo es la deficiente distribución de los bienes de la tierra, que están concentrados en muy pocas manos. Lee una estadística de las grandes propiedades en varios términos de la provincia, que demuestra esa afirmación, y además que casi todos los propietarios son forasteros. De donde resulta que, no pudiendo cultivar por sí mismos sua fincas. las arriendan o algunas veces las dan en aparcería. En las fincas arrendadas no se sadas en que el pueblo no se capacite pahacen mejoras; el interés único del propieactio se negocian les Tabacos, con aumento de un tario es que la renta sea cada vez mayor, niero; las Azucareras preferentes, con perdida de para lo cuel la subasta ya no se emplea tario es que la renta sea cada vez mayor, sólo en las fincas poseídas en comunidad, sino en las de propiedad individual, y es frecuente que los propietarios se valgan de nores Ossorio Gallardo, Maluquer, Aznar, amigos que pujen artificiosamente para ele- Lopez Nuñez, general Marva, marques de var el tipo de renta. Esto ha originado dos cosas: la inestabilidad del colono, que a cada terminación del contrato se encuentra en la disyuntiva de pagar mucho mas o on la disjuntiva de pagar mucho mas o dejar la tierra, y el aumento constante de rido, continuando, afortunadamente para la moneda nacional, la baja en las cotizaciones.

#### Establecimiento Termal VICHY (Francia) Católica de la Mujer, con una velada en la

TRATAMIENTO ESPECIAL

Ordono y el decano de la Facultad de Filosofia y Letras, y a continuación se aprobaron

> INFANTA ISABEL Jueves, 19.-ISAURA MARTINEZ Comedias y fin de flesta AMALIA ISAURA

DIEZ UNICOS DÍAS LAS CAPEAS

En la capea celebrada en el prézimo pueblo de Getafe sufrió una herida de tres centimetros en la región mentoniana Manuel Rubio Fernandez, de dies y oche años, mecánico de profesion, con domicilio en esta Corte, Ventosa, 4.

#### BANCO ESPANOL DE CEEDITO

La herida no ofrece gravedad.

Este Banco, en su Centrel y en todas las Sucureales de provincias, admitirá, eln esmisión ni gastos, auscripciones a la emisión de cédulas 6 por 100 del Banco Hipotecerio el viernes 10 del actual, hesta las cines de la tarde. Abonará el corretaje chetal a agentes de Boisa y corredores de Comercie, y ejecutará les instrucciones que se le transmitan en relación al posible progretes.

### CRONICA DE SOCIEDAD LA DÉCIMA DE ABONO

Fallecimiento

Hs muerto en Madrid don José Martos O'Neale, que había desempeñado los cargos de diputado a Cortes, gobernador civil de Valencia y secretario del Gobierno civil de Madrid.

Puesta de largo

Rodas

Para celebrar la puesta de largo de su hija Carmen dieron el domingo pasado los señores Ruiz de la Prada un té en su hotel de la calle de Ferraz.

Distinción merecida El comisario regio del Turismo, marqués de la Vega Inclan, ha sido agraciado por su majestad con la gran cruz de Al-

Ponso XII. Reciba nuestra enhorabuena.

En la residencia de los marqueses de Alquibla se ha celebrado el casamiento de su hija María Roca de Togores y Pérez del Pulgar con don Juan Pérez de Seoane y Roca de Togores, conde de Ruidoms.

Fueron padrinos la marquesa de Alquibla y el marqués de Peñafuente, y testigos el padre y los hermanos de la desposada, el padre Pérez del Pulgar, el marqués de Albaicin, el duque de Abrantes, el marqués de Peñafiel, el de Torneros, don Santiago Alba y don Luis Parretta. Los novios marcharon a Segovia en au-

tomovil. -En la parroquia de San Ildefonso han contraido matrimonio la señorita María Luisa Maritorena y Galarza y don Ramón de la Rica y Arenal, apadrinados por la señora viuda de Maritorena y por don Alberto de la Rica.

Peticiones de mano Para el redactor de «El Tiempo» don Jese García Mercadal se ha pedido la mano de la señorita Carmen Rodríguez

Aguirre. La boda se celebrará en el mes de julio -La señora viuda de Lorente ha redido para su hijo, nuestro buen amigo el doctor en Ciencias don José María Lorento, del Observatorio Meteorológico, la mano de la angelical señorita Teresa Páramo, hija del teniente coronel de Estado Mayor e inspector general del Cuerpo de Ingenieros Geógrafos, ilustrísimo señor don Rafaci Paramo.

La boda se celebrara, Dios mediante, este verano en Avila.

Primera Comunión

En la capilla del col gio de Jesús y Maria ha hecho su primera Comunión la maiadas en el colegio con un desavuno.

En el palacio de Bionicliano

realizado una detenida visita al palacio de los duques de Montellano, asistiendo gran namero de socios, acompañados de muchas leñoras de sus familias.

Los excursionistas recorréeron a su sapor la espléndida morada, deleitándose en añoles, cuadros de Juan de Juanes, Bobelinos y de Beauvais, porcelanas de Ca- mente ovacionado. po di Monte, Retiro y Viena, cristales de Venecia, etcétera; y como complemento de la visita disfrutaron de las bellezas del parque, tan atractivo en estos tibios días primaverales.

La visita al palacio de Montellano resulto tan interesante como instructiva.

El Abete FARIS

SUMARIO DEL DIA 17 \_\_\_

Mastenda.—Disponiendo se entienda adicionado el parrate que se publica el apartado 5.º de la esl orden de 14 de marzo de 1919, reformado por de 96 de abril del mismo año.

Disponiendo se observen las reglas que se po nte en las concesiones de préstamos hechos a name de la ley de 2 de marzo de 1917 por el Banco Oradito Industrial.

Gebernseión.—Apobrando el pliego de condicioes que se inserta, bajo las cuales se celebrará conareo público para contratar la construcción y comsura de los efectos de equipo que se indican, pa-

detar de los mismos a individuos del Cuerpo de loguridad. Instrucción Pública.—Dejando sin efecto la de 12 marse último, por la que se anunció a oposición fibre entre doctores la provisión de la Cátedra de Paicología superior de la sección de Filosofía de la Faculted de Filosofía y Letres de la Universidad

Dentral, y anulando, en su consecuencia, la convo-

petoria que fue acordada.

ACADEMIAS MILITARES

### Examenes de ingreso

INTENDENCIA

DIA 15.-Aproberon el primer ejercicio: don Eduardo Berdumino Úlloa, Bernardo Rodríguez, Bodríguez, Gregorio Martínes Planchudo, Santiego Botella Monller, Eduar de Casado Luduburo, Víctor Viqueira de la Vega. Fidel Sanz Muñoz, Arturo Martinez Calderón de la Barca, Tomás Garcia Rebuil, Adolfo García Calvo, Eduardo Jorrete Mugico, Bernardo F. Garau, José Suárez, Anonio Medina Lépez, Demetrio Denazar, Ma. nuel Martinez Reymundo, Manuel Fernándes Cano, Antonio del Olmo Obregón.

DIA 16.—Aprobaron el primer sjarcicio: Jen Joaquín Martí Brugués, Luis Martín Martero y Simón Pasqual García.

#### INGENIEROS

Die 16 Aprobaron hoy el primer ejerpicio: don Rafael Arroyo Fernández, don Antonio Barco Sáenz de Tejada, don Ernesto Quevedo Rasilla, don Carlos Garralda Valcarcei, don Emiliano Pérez Arellaso, don José Berguices Arevalillo, don Enrique Maldonado Pardo, don Rafael Garete Paredes y Pérez, don Fernando García Fernandez, don Federico Vigil Aparicio, don Leto Martin Nieto, don Julian fler-Mandes Guzman, don Adolfo Salazar Urresho, don Aurelio Wandosel Calvache y don Fernando Garraida Valcárcel.

Segundo ejercicio: don Enrique de Cardense y Rodriguez, don Fernando de Gomotiva y Hernando y don José Cebellada Terrip.

#### IIPRIMERA MARCHA TRIUNFALII

GRANERO, «YINCITORE» (Volvió de nuevo a los ruedos

la alegria sevillana! La pandereta española, por este mozo agitada, vuelve a repetir, brillante, entre iolési y entre algazara, la sonora sinfonia de notas altivas, bravas. que dicen de gracia, y arte, v emociones, v elegancias... Volvió con Manuel Granero

la alegría sevillana!... | Senores aficionados! | Descubrirse! | Se han descubierto ustedes ya? Bueno, pues ahora vamos a hablar de Manolito Granero, que ayer, en la mezquita taurina de la carretera de Aragón, afrancó a su violín mágico las notas maravillosas de su «Primera marcha triunfal».

¿Saben ustedes de algún torero que con más arte, más elegancia y más gallardía sea capaz de ejecutar todas las suertes del toreo?... ¿No? i Conformes! Desaparecido Joselito en una tarde aciaga para la afición, hoy por hoy, no hay mas amo del cotarro taurino que Manuel Granero Valls, natural de Valencia, de diez y nueve años de edad y de profesión magnetizador de muchedum. bres. Y aquí estoy yo para defeuderlo si hay alguien que lo ponga en duda.

Acá no habíamos dudado ni un memento de ello; pero si acaso hubiésemos tenido ese mal ojo clínico, nos hubiéramos convencido en la tarde de ayer, en que el simpático «ché» dió un paso de gigante hacia el sitio en que, custodiada por la guardia de honor de la afición, reposa, sin una cabeza sobre que alzarse orgullosa, la regia corona que se desprendiera de las sienes de José Gómez Ortega, al bárbaro empuje de una fiera la tarde del 16 de mayo de 1920; pocos pasos más y cátate agui al heredero del vacío trono; y si aún dudan ustedes, con-vénzanse después de enterarse de todo lo que hizo ayer este enorme y naciente to-

Lanceó de capa con un temple y con un dominio inigualables; se lió los toros a la cintura en varias medias verónicas escalofriantes; banderilleó con tal valentía, con tan de medido afán de pisar su terreno a los toros, que el sexto le prendió por el tud; toreó de muieta en todos los estilos, pone fin con el descabello. (Pannas.) prodigando desde el impecablo natural, escultórico, maravilloso, hasta el dominadori ayudado por bajo, cargando la suerte, como dicen que la hacía un tel Ricardo Torres: y además..., ADEMAS, ¿eh?..., mató a su primer toro de un volapié con un estilo niña María Piedad de Urbina y S. de Pol. definitivo, que puso en pie a la grate, ron-Después de la ceremonia, las distingui- ca de gilter un avolt, pidiendo la oreja, que das personas invitadas a ella fueron obse- fué comendata sin una duda ni una vacilación. En el último tere, que ce encogía sentir el como, pinebé nes vecas, terminon. Más pases, hasta que al toro se acuesta. do con media superior y un descabello a in La Sociedad Española de Excursiones ha primera, siendo inmediatamente sacado en hombros y consagrado por la afición madri. leña como el único torero que puede suceder en un plazo breve al maravilloso Joselito Maravilla.

DON MANUEL MAZZANTINI!

ia contemplación de muy hermosas obras mazzantinesco de Varelito nos han sugerido mos ni las admiraciones. Al fandi, Goya, Madrazo, Boldini; tapices de alcanzó un gran triunfo, siendo repetida- tocada tendida. Más pases, otro pinchazo y

AYUNTAMIENTO

### LA MORTALIDAD EN **MADRID**

talidad correspondiente al mes pasado de gelirang, en le que desarrollo el ema cEl Se ha publicado la estadística de morabril.

El número total de defunciones ha sido El número total de defunciones ha sido des más permanentes y distintivas del ca-1.249, Corresponde la mayor cifra al dis-rácter holandés, para deducir de ellas las trito del Hospital, en el que han fallecido distintivas de su pintura, observando 'uego 161 personas. En el del Hospicio es donde las diferencias entre ésta y la flamenca. se ha registrado el número menor: 79.

El 40 por 100 de las defunciones ha oculos veinte y los cuarenta años han muerto 188.

Si se comparan las defunciones del mes de abril con las del miamo mes del año nísimo ingenio y de extensa cultura, fué anterior, se observa que ha disminuído el muy aplaudido. número en una proporción importante: 263

menos. La tuberculosis pulmonar y otras enfermedades del aparato respiratorio son las que han dado mayor contingente a la muerte. Ha habido 37 defunciones por gripe.

El «Boletín del Ayuntamiento» dice que la mortalidad por todos conceptos ha sido la mas baja registrada en el mes de abril de los cinco últimos años.

MUSICA ESPANOLA

Hoy, a las once de la mañana, en el Retiro celebra la Banda Municipal su segundo concierto, con el siguiente programa:

Manuel Niete. (1844-1905). - Potpourri de la zarguela «El galtero». Isaac Albéniz-(1860-1909). - (Serenata

española». Federico Chueca....(1846-1908)....«Cádiz» (Selección del acto primero).

José Maria Usandizaga.- (1887-1915). -«Umezurtza». (Escena popular vascon gađa).

Enrique Granados.-(1867-1916),-«Anda lucia». (Número 2 de las «Danzas españo

Ruperto Chapi.-(1851-1909). - Fantasia sobre motivos del acto primero de «La bruja».

LA CATEQUESIS

## PRIMERA COMUNION

Ayer mañana recibieron la primera comu nión en la iglesia de Nuestra Señora de la Consolación 120 niños de la Catequesia. Administró el sagramento el padre Teodo-

ro Rodríguez, director del Colegio. La Junta directiva de la Catequesis, pre sidida por la marquesa de Albaserrada, sirvió luego el desayuno a los niños en el salón de actos del Colegio.

Por la tarde, los pequeños renovaron las promesas del bautismo, y después de merendar, asistieron a la proyección de varias ¿CHIQUELIN O CHIQUELAZO?..

A rates una cosa y a rates etra. Chicue-lo es, indudablemente, un torero cumbre ahora, que es más vago que un perro de lujo, y, la verdad..., a les diez y nueve años y con su estilo de torear, no hay derecho a tener esa mandanga.

Claro está que cuando el nene sacude la murria y dice: «¡Aqui estoy yo!», las gen-tes despiertan de su letargo y le tributan unas ovaciones de estruendo; y eso sucedió syer, cuando en el quinto toro se de eidió, y con un arte y una elegancia pro-pias y personalismas, se lió a dar pases naturales y de pecho, que más cuadraban con el apodo de Chicuelazo que con el de Chicuelín; pero, en seguida, Chicuelín, el pincharratas, respareció, y le hizo perder a Chicuelazo una nueva oreja de la cual tirarle en los ratos de apatia y de desgana, que volverán, otra vez, el día menos pensado.

LOS DE SANTA COLOMA

Sin ser cosa mayor, dumplicaron todos. destacandose por su mansedumbre el segun do y el quinto, que desarmaron algo más de la cuenta; por lo demás, todos se dejaron torear admirablemente, conservando hasta el final sus características de suavidad y nobleza.

Muy bien, parcando, Magritas; bregan do, Morenito de Valencia y Palomino, y

LOS SUBALTERNOS

¿RESUMEN?.. ¡Que ya ha tocado Granero en su violin colosal,

picando, Farnesio.

en el circo madrileño, la primer «Marcha triunfal»! PASO-DOBLE

#### EN BADAJOZ

BADAJOZ, 17.-Primera corrida de feria Toros de Tamarón, aliora conde de la Corte, para Galio, Valencia y Zarco, que tome

la alternativa. Primero. Negro. Zarco lo banderilles, y después de recibir los trastos de manos del Gallo, se va al bicho, al que torea por la muelo, voltcandole aparatosamente, entre los derecha, y tras unos ayudados, larga media gritos de espanto de la aterrorizada multi- es ocada buena. Un pinchazo, un intento y

> Segundo. Retinto. Valencia lo torea de frente por detrás, adornándose mucho, y tras una faena corta, propina al bicho una estocada caida.

> Tercero. Castaño. Se le tiene que foguear.

Gallo encuentra al bicho como para tratarlo con mucho cuidado. Pierde la francla y se va a un burladero. Recogida la muleta. vése al bigho, al cual pincha en el vientre. Cuarto, Negro, Rafael se luce toreando de

capa. Se aplaude un quite peligroso de Va-lencia. Callo banderilles a los acordes de la Luego, solo, inicia la faena con un pase de perho, y cuando puede, se va al final, des-

cordando. Quinto. Negro. Valencia lo recibe con un Dos volapiés de sabor neta y puramente gran pase de pecho. Sigue con etro dado con la derecha, y coloca una estocada sude arte, entre las cuales figuran primiti- el anterior sobrenombre, del que no quita- perior, que hace rodar al toro sin puntilla. Sanchez Coello, Sassoferrato, Guardi, Or- nero, en su primera tarde triunfal, Varé plen. Zarco lo muletea bien y deja una esel descabello al primer intento.

LA SEMANA HOLANDESA

### Conferencia del doctor Vogellrang

En el salón de actos del Ateneo dió anoche una notable conferencia el doctor Vo estilo en la pintura neerlandessa.

Comenzó con un estudio de las cualida-

Analizo las sucesivas influencias que actuaron sobre los pintores nuerlandeses, no rrido en los menores de veinte años. Entre sólo en cuanto a la ideología, sino también en cuento a la técnica, que corroboró con ejemplos que expuso con el aparato de pro-Vecciones El conferenciante, que hizo gala de fi-

#### TELEGRAMAS REGIOS

El Monarca español ha enviado un telegrama a la Reina de los Países Bajos, felicitándola por el grandísimo éxito alcanza-do por la notable Exposición holandesa. La reina Guillermina se ha apresurado a contestar en términos muy efusivos, agradeciendo la favorable acogida que ha logrado tiva importancia. la Exposición de Holanda en España.

DE ARTE

### centenario de Juan de Juanes

El delegado del Ayuntamiento de Fuente la Higuera, señor Ros, acampañado por el señor Garnelo, ha visitado al director de Bellas Artes para solicitar su concurso para la fiesta con que la patria de Juan de Juanes ha de celebrar el quinto centenario del gran pintor.

El señor García de Leaniz ofreció su apoyo moral y material y las facilidades necesarias para que la Exposición que de las obras de Juan de Juanes se ha de celebrar en el Museo de Valencia sea lo más completa posible.

#### ARTE PREHISTORICO

el local de la Sociedad de Amigos del Arte, en la planta baja del edificio de Bibliotecas y Museos, su famosa y tradicional Exposición de primavera, que este año sera dedicada al «Arte prehistórico», y para la que han cedido interesantísimos objetos los señores marqués de Cerraibo, Tormo, Gómez Moreno y Mélida. Como de costumbre, ilustres arqueólogos

darán un curso de conferencias de vulgari-

zación. Administración de EL DEBATE campaña científica por los Dardanelos y el

HORAS DE OFICINA Mañana ...... # a 1

CORRIDAS DE TOROS NOTICIAS Escuelas y maestros MÁGENES - ALTARES Pio Mollar. Escultor.

CENTRO HISPANOCUBANO

Para llevar a la práctica la iniciativa de don Juan Antonio Pumariego, de crear en Madrid un Centro hispanocubano de cultura y de recreo, se han reunido en la Legación de Cuba varias personalidades.

Forman la Comisión organizadora banqueros españoles y cubanos, y ya se han emitido obligaciones por valor de 350.000 pesetas.

Arenillas, cálculos, se expulsan bebiendo Agua de Corconte.

UNA INAUGURACION

Con asistencia de las autoridades locales se ha llevado a efecto la inauguración de la Escuela de Artes y Oficios del pueblo de Manzanares en cuyo acto hicieron uso de la palabra los señores alcalde y director de la Escuela.

Para empapelar, Cañizares, 14. T. 2.204 M. «NUESTRO ENEMIGO»

En la función extraordinaria que en el teatro de la Princesa celebrará el próximo domingo, a las cinco y media de la tarde. la Sociedad «Linares Rivas», a beneficio de la primera actriz Concha Carassa, se estrenara una comedia de Linares Rivas, titulada «Nuestro enemigo».

Fortalecida con los Santos Sacramentos ha fallecido en Gijón doña Salustiana Suárez Alvarez-Garava, viuda de Palacios. A su respetable familia, y muy particularmente a su hijo don Miguel, correspon-

sal administrativo de EL DEFATE, enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

Los dolores de cabeza más rebeldes

desaparecen en el acto con

#### Sello César Depósito: Pérez Martin y E. Durán.

INTERESANTE EXPOSICION

La Asociación de Caridad Franciscana celebrará la apertura de la Exposición de ornamentos sagrados el día 22 del corriente, a las cinco y media de la tarde, en la iglesia de San Fermín de los Navarros (Cisne, 12).

# SUCESOS

JUEGOS PELIGROSOS

El niño Francisco López Yela, de nueve años, que vive en Doña Urraca, 10, tercero, se produjo lesiones de pronóstico reservado al jugar con un bote de carburo.

EN LA PRADERA En la pradera de San Isidro riñeron Antonio Ribera Salas y María Gómez Oliva-

res, de treinta y dos años. El hombre se puso «farruco» y agredió a María, produciéndola diversas heridas en la cabeza, calificadas en la Casa de Socorro sucursal de La Latina de pronóstico reservado.

Ribera fué detenido. DETENCION DE UN CARTERISTA El carterista Ricardo Gómez Ayala, de treinta años, natural de Sevilla, ha cald

ayer en manos de los agentes. En el momento de ser detenido sufrió un ataque epiléptico violentísimo. Los mismos policias tuvieron que asistirle y evitar que se lesionara contra el suelo en las convulsiones que padecia.

Se le condujo a la Casa de Socorro de La Latina, donde se le auxilió convenien-Después pasó a su domicilio, Rodas, 11.

POR UN TERRAPLEN

Por un terrapién en la calle de los Artistas se cayó Enrique Picó Verdú, de treinta y cinco años, sin domicilio-Sufrió la fractura del fémur derecho.

Su estado es grave. Paso al Hospital de la Princesa BICICLETA ROBADA

El panadero Manuel Cordero Rodríguez

dejó una bicicleta a la puerta de la casa número 5 triplicado de la calle de las Veneras, mientras hacía un recado. Cuando regreso, la bicicleta había des-

FAROLERO HERIDO En la madrugada última ed farolero Placido Igris Iñigo, de sesenta y cinco años, que habita en San Gregorio, 4, portería, pasaba por la calle del Comercio, y como no contestara a la voz de «lalto!» que le dió un centinela del cuartel de los Docks. dicho centinela le hizo un disparo, causándole una herida en una pierna, de rela-

El farolero dijo que no había oído la voz de «ialto!» y que por eso había continuado su marcha.

CARRETERO LESIONADO En el paseo Bianco fué atropellado por el carro que guiaba Antonio García Vera, de cuarenta y ocho años. Sufrió lesiones en el pie derecho, de pronóstico reservado.

VICTIMA DE UN SUCESO Amparo Bernardo Muñoz, que el domingo último sufrió gravisimas quemaduras al incendiarsele una fiaquinilla de alcohol. suceso de que dimos cuenta, ha fallecido ayer en su domicilio, Juan de Aus-

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

### Un nuevo poeta

Se ha celebrado en el Ateneo una velada literaria, en la que fué presentado al públi-En la presente semana se inaugurará en co de Madrid el poeta leonés don Justo Estrada,

Sus poesías, leidas por el señor Vázquez Siso, gustaron mucho, y fueron muy aplau-PARA HOY

UNIVERSIDAD CENTRAL.-A las sem de Ta tarde, en la Facultad de Derecho,

comienza el curso de «Principes généraux du droit administratif français», por Mr. A. Mestre, profesor de la Universidad de Tou-ATENEO .... A las seis de la tarde, don Rafael de Buen disertará sobre el tema «Una

Bósforo». -A les dies de la noche, don Miguel Pera on dará un concierto con un escegido programa.

EN HONOR DEL SENOR VICENTI BARCELONA, 17.—En la Universidad se nales, venidos de diferentes poblaciones de

Acompañaron al señor Vicenti el rector de la Universidad, marqués de Carulla; el inspector jefe de Primera enseñanza y

otras autoridades escolares. Terminada la recepción se celebró un banquete en el restoran del Parque, al que

que asistieron 250 comensales. Se leyeron adhesiones de muchos maes tros de España y de las Asociaciones provinciales de maestros nacionales de Zaragoza, Sevilla y otras provincias.

Se pronunciaron entusiastas brindis, elogiando la labor del señor Vicenti por sus campañas en favor de los maestros.

#### INFORMACION OFICIAL

Se ordena al Ayuntamiento de San Sebastián satisfaga a sus maestros la nueva consignación para casa-habitación que han señalado de común acuerdo la Junta local y la Inspección.

Idem que habiliten local para escuela los Ayuntamientos de Villatoro (Avila), Joyeria, Plateria, Relojeria. Ultimas Tahua (Lerida), Camporredondo (Valladolid), Bodeus (Cornña) y Las Cabezadas (Guadalajara).

Se concede la vuelta al servicio a dona María Hoyos, de Santafé. Renuncia el cargo de sustituta de la escuela de Capsanes (Tarragona) doña Ino-

cencia Pelaez

LOS PRACTICANTES

### ASAMBLEA NACIONAL

En el salón de astos del Fomento de las extraordinario para New-York y Habana. Artes se ha celebrado la sesión de apertura de la Asambiea nuclenal de practicantes de Medicina, en la scual están representados 44 colegios, com un total de 4.300 asocia-

Abierta la sesión por don Pascual Terrero, presidente del Colegio de Madrid, pronunció un elocuente discurso don Luis Ortega Morejón, emcarectendo la importancia del acto y exponiendo los puntos que han de tratarse en la Asamblea.

Después proced ése a la elección de Mesas, la cual quedó constituída con los seño-

res siguientes: Presidente, don Fernando Ceballos, de Cá. diz; vicepresidentiss, don Luis Hernéndez, de Zaragoza, y don Ramón Soler, de Alicante; secretarios, don Leonardo Sánchez, de Madrid, y don Enrique Marzo, de Valencia; y vicesectetarios, don Alberto Va-rela, del Ferrol, y don José Ortiz balleste-

ros, de Sevilla. Ultimamente se aprobó el reglamento de orden interior de la Asamblea y se designó la ponencia que ha de estudiar las enmiendas aprobadas, acordando que las sesiones sucesivas comiencem a las nueve de la no-

MAGDALENA, 86

¿Amenaza derrumbarse?

Desde have bastante tiempo empezaron a observarse grietas poco tranquilizadoras en la finca señalada con el número 86 de la calle de la Magdaleua, produciende el su-

ceso la natural alanma en los inquilincs. Como hace unos días se abrieran nuevas grietas y cayeron algunos de los puntos de escayola que en aquisi entonces se colocaron a modo de prevención, giró una visita de inspección el arquitecto municipal, senor Lorite.

Observó este técnice que, en efecto, la casa había cedido hacia su costedo izquierdo, apoyándose en la húmero 88. En su consecuencia, se acordó desalojar la finca, y esta operación se ha ejecuta-

La casa ha quedado clausurada, custodiándola guardias de Seguridad. El tránsito rodado quedo prohibido por la citada calla.

#### **BIBLIOGRAFÍA**

"FLORES DEL ALMA"

Sermones de la Virgen Marie, por don

Juan José Valverde, presbitere. Obra emi-

nentemente teológica y liveraria. Precio, 5 pessesas. Los pedidos a su autor, Baza (Granada). سحدها لاحد EPILEPSIA O ACCIDENTES MERVIOSOS Curación radical con las PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS

de OCHOA

Calle de Zaragoza, núm. 26. Teléfono: 10-24 VALENCIA. Catálogos gratis.

Ventajas especiales para señores sacerdotes. BARCELONA, 17.—En la Universidad se celebró esta mañana la recepción organizada en honor del señor Vicenti, a la que concurrieron más de 500 maestros nacio-

Dámaso Mengod

COMESTIBLES FINOS, VINOS, LICORES Y
CHAMPAGNE DE LAS MEJORES MARCAS.
PROBAD LOS EXQUISITOS CHOCOLATES
QUE ELABORA ESTA CASA. CACAO, THE
Y CAFE TOSTADO DIARIAMENTE Serrano, 98, Teléfono S. 454.

AGUAS Y BALNEARIO DE

# MAR MOLE JO Estómago, higado, bazo, rinones, etcétera. Temporada: 1.º de abril al 30 de noviembre. Estación de ferrocarril a siste boras de Madrid y cuatro de Sevilla. Dep.º en Madrid: SAGASTA, 14. T.º J-274.

### SIGUEN BAJANDO

los artículos de loveria VIUDA DE PEDRO LÓPEZ Novedades. 13. Montera. 13. MADRID

RUBIO Coronas y flores artificiales concepción Je. onima. 3. entio. COMPAÑIA TRANSATLANTICA

"ALFONSO XIII" de esta Companía, saldra, salvo contingen-cias, el día 27 del corriente mayo de Bilbao, el 28 de Santander, el 29 de Gifo. el 80 de Coruña y el 31 de Vigo, en viaje

Asegurad vuestras cosechas

contra el pedrisco Informes en la Confederación Nacional Católico-Agraria, calle Amor de Dios, 4, segundo, Madrid. Esta Confederación ha sido nombrada Delegación de la Mutualidad Nacional del Seguro Agropecuario, creada por real decreto de 9 de septiembre de 1919.

Fr la campaña de 1920 todos los mutualistas damnificados han percibido la cantidad integra del importe de los siniestros. Dirigirse en provincias a todas las Fede-

raciones y Sindicatos Católico-Agrarios. También acceptamos seguros de vossehas CONTRA INCENDIOS.

de Santander-Bilbao. AGUAS CLORURADO SODICAS-

BICARBONATADAS-NITROGENADAS-RADIOACTIVAS ENFERMEDADES DE LA NUTRICION Artritismo, Reúma, Gota, Anemia

y Convalecencia

Termopenetración, baños de luz, hidro-eléctricos.

# Abierto de 15 de junio a 15 de octubre

UN LAPIZ FINO; DE METAL BLANCO, ELEGANTE Y SOLI-DO, ES EL QUE HOY OFRECE-MOS A NUESTROS FAVORE-CEDORES POR EL PRECIO

EXCEPCIONAL DE «NOVENTA CENTIMOS». PIDALO USTED ANTES DR

**QUE SE AGOTEN.** TENEMOS TUBOS DE MINAS DE REPUESTO A «CINCUENTA

CENTIMOS EL TUBO».

CERTIFICADO, AGREGAD 0.55 PESETAS.

PARA ENVIOS POR CORREO

Preciados. 23.--MADRID No se contestan consultas que no traigam franqueo para la contes-

tación.

to Terri

de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifice, synds à les digestiones y abre el apetito, curando les molesties del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómeno, la dispensia, las acadias, vómitos, inapetencia.

diarreas en niños y adultos que; á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es anticaptico. De venta en les principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID. deede donde se remiten folletos á quien los pida.

### **AGUAS** Las más litinicas de España. Cálculos hepáticos y nefríticos. Dia retes. Está

^^^^

mago. A rtritismo. GRAN HOTEL EN EL BALNEARIO Dotado con todos los adelantos modern os y con hermoso parque. Médico-direc-

tor: don Julio Cebrián Pons. Temporada oficial, de 15 de junio a 30 de septiembre. Informes: Madrid. Conde de Aranda. 2

# VIZCA YA Estación en el ferrocarril

# Quinto día de carreras en Barcelona

La Copa de «El Auto». Importante prueba pedestre internacional

Auto», ha obtenido un verdadero exito, por lo que los directores merceen toda clase de placemes por su acertada organización. He aquí el resultado detallado, que no pudimos liciano Gómez, y 4, Gaillermo Antón. Recorrido: 115 kilómetros.

Tiempo: tres horas, cincuenta y nueve minutos, venticinco segundos, dos quintos.

Ventajes: del primero al segundo, un quinto de segundo; del segundo, al tercero, un quinto de segundo, y del tercero al cuarto, diez minutos, vein-

tiún segundos, un quinto. Se clasificaron después: 5, Bienvenido Torres (que empleo cuatro horas, diez minutos, veintiún segundos, dos quintos); 6, Rogelio García (cuatro ho-7, Demetrio del Val (cuatro horas, diez y seis minutos, quince segundos); 8, Tomás Fuentes (cuaPRE tro horas, diez y ocho minutos, cincuenta y nueve segundos, un quinto); 9, Pedro Sigüenza (cuatro hores, veintidos minutos, treinta y un segundos, dos quintos); 10, José Rodríguez (cuatro horas, diez y ocho minutos, cincuenta y nueve segundos, un quinto); 11. Eufemio Morán; 12, Julio Ramos; un quinto); 11, Eufemio Moran; 12, Julio Rama 13, Agustín del Hierro, y 14, Cayetano Pujol. GLASIFICACION POR CATEGORIAS:

Primera categoria.—1, Ramon Vulentin; 2, Gni-llermo Antón, y 3, Tomás Fuentes. Segunda categoría.—1, Luis Torres; 2, Feliciano Gámez; 3, Bienvenido Torres; 4, Demetrio del Val; 5, Pedro Sigüenza, y 6, Eufemio Morán.

CARRERAS DE CABALLOS

BARCELONA, 17.—He aquí el resultado sucinto le la quinta carrera:
PREMIO PUIGMAL (\*estemplechase\*, «handipublicarlo ayer por falta de espacio:

1. RAMON VALENTIN; 2, Luis Torres; 3, Fc. d'Or X».

Cap»), 2.500 pesetas; 3.500 metros.—1, ROYE, del lico a los ganadores.

Para el día 3 de zará el concurso an

Tres cuartos de cuerpo, le jos.
Cuatro minutos, veintitres segundos, tres quintos.
PREMIO TORDERA (vallas), 2.500 pesetas;
2.800 metros.—1, TALPACK, del regimiento de Húsares de la Princesa; 2, «Fortuna», y 3, «Ojo de Perdiz».

PREMIO CATALUNA, \$.500 pesctas; 2.100 metros.—1, LE FRIAND, de M. J. Lieux; 2, «Dulcinea», y 3, «Berliere».

Medio cuerpo, cabeza.

Dos minutos, diez y seis segundos, cuatro quintos.

PREMIO LISBON (nactional, «handicap»), pesotas 2.500: 2.100 metros.—il. TAPSIA, de Lieux;

2, «Munibe II», y 3, «Byzancio».

Un cuerpo, tres cuerpos.

Dos minutos diez y cocho segundos dos quintos.

Dos minutos, diez y ochb segundos, dos quintos. CARRERA A CAMPO TRAVIESA Resultado de la carrera internacional «Behovia-San Sebastián»:

1, DALLIERES, del Olympique, de Biarritz; 2, Acebal, campeón de Vizcaya; 3, Ulecia, del Club Fortuna, de San Sebastián; 4, Macazaga, del mismo club, y 5, Lazcano, del regimiento de Sicilia. Recorrido: 2d kilómetros aproximadamente. Tiempo: una hora, trece minutos, veintidós se-

CICLISMO

Tercera categoría. — 1, Flogelio García; 2, José representación de Madrid del Tiro Nacional
Rodríguez; 3, Julio Ramos; 4, Agustín del Hierro, de España, verificada el domingo, tomaron
uto», ha obtenido un verdadoro evita. tiradas. Ayer se continuó, y a las siete de la tarde se verificó la calificación, entregándose acto seguido los premios en metá-

> Para el día 3 de junio próximo comenzará el concurso anual de dicha represen-tación, que durará hasta el día 15.

REGATAS A REMO

Por dificultades de organización que han surgido a última hora, y accediendo a la Dos cuerpos, tres cuerpos.

Tres minutos, diez y siete segundos.

PREMIO GAYA (a rediamar), 2.000 pesetas;

2.400 metros.—1, BEGGA, do Fabra-Pallejá; 2.

La Boiselle», y 3, «Royal Day».

Dos minutos, cuarenta y cuatro segundos, cuatro

la Industrian, ha solicitado autorización pasolicitud del Real Club de Regatas de Alicante, actualmente campeón de remo en España, que no podía concurrir en la fecha la Industria», ha solicitado autorización para aplazar las regatas del campeonato de España, que habiamos anunciado debía ce-lebrarse el lunes pasado, hasta el mes de junio. El aplazamiento ha sido aprobado por todos los clubs afiliados a la Federación.

> la Fuenfría, el reparto de premios de los ens de comunión; por la tarde, a las siete, ejerconcursos de «skis» de la temporada pasada. cicios.

# RELIGIOSA ESPECTACULOS

BANTORAL Y CULTOS

DIA 18.-Miércoles. - (Témpora). - Santos Venancio, Teodoro y Enrique, mártires; Félix de duo a Nuestra Señora del Pilar, predicando, a las Cantalicio, confesor, y Santas Alejandra, Claudia seis, el padre Chaubel. y Eufrasia, martires.

La misa y oficio divino son propios de esta Feria IV, con rito semidoble y color encarnado.

Adoración Nocturna.—Santa Isabel de Hungría. Ave María.—Comida a 40 mujeres. Cuarenta Horas.—En Santa Isabel.

Corte de María.—De la O, en San Luis; de la Expectación, en el Espíritu Santo; del Porpetuc Socorro, en su iglesia, y en la Pontificia.

Parroquia de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de San Marcos.—Por la tarde, a las seis y media, los ejercicios, con maniferation de la carde d

siete, ejercicios para la Felicitación Sabatina. Buena Dicha.— Povena a Jesús Sacramentado. A las oche, misa de Comunión; por la tarde, a las

novens a la Santísima Trinidad, sermón por el se-nor Vázquez Camarasa y solemno procesión de re-Iglesia de Calatravas.-Novena a Santa Rita. A

las once, misa solemne con sermon, que predicarán cada día, respectivamente, los señores Rodriguez, E. Alvarez y González Pareja; a las doce se rezará el rosario; a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad y sermón, predicando el celas ocho y media.—Salvador y San Nicolás: A nor Julió.

Olivar.--Novena a Nuestra Señora del Sagrado (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Corazón. A las ocho, misa y ejercicio; por la tarde, a las seis y media, ejercicio, predicando el padre Gásquez. Santuario del Perpetuo Socorro.-Empieza el tri

Religiosas de Santa Isabel.—(Cuarenta Horas.)— Continúa la novena a Santa Rita. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a les diez, misa solemne; a las siete, ejercicios de la novena, pre dicando el senor Sanz de Diego, y reserva.

Santo Niño del Remedio.—Novena a su Titular.

fiesto, himno trinitario cantado y sermón, que predica el reverendo padre José María de Jesús. San Manuel y San Benito.—Novena a Santa Rita. ras ocne, miss de Common, por la tarde, a las seis, los ejercicios, predicando don Sebastián Rodríguez Larios.

Carmen.—A las diez, misa solemne; a las seis, novena a la Santísima Trinidad, sermón por el sedicado el reverendo padro Francisco Orduña.

JUEVES EUCARISTICOS Parroquias.—San Lorenzo: A las siete, siete media y ocho.—San Sebastián: A las siete, echo y nueve.—Santa Bárbara: A lus ocho y ocho y media.—Santiago: A las ocho,—San Jerónimo: A las ocho y media.—Purfsimo Corazón de María: A las ocho y ocho y media.—Salvador. Gan Viceldo:

nor Julia.

Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.—Al Iglesias.—Buena Dicha: A las ocho y media, con toque de oraciones, ejercicios, con sermón, prediexposición.—Calatravas: A las ocho y media.—Capuchias y Carboneras: A las siete y ocho, con extodos los clubs afiliados a la Federación.

ALPINISMO

El próximo domingo 22 del corriente, a las ocho, misas y novena; a las once, misas y media.—Hospital de San Francisco de Paula las tres de la tarde, tendrá lugar en el «chalet» que la Sociedad Peñarara posee en la Fuentría el renarto de promios de los maría Auxilidadora.—A las seis y a las ocho, misas y carboneras: A las siete y ocho, con excaudo el señor Terrero.

Cristo de la Salud.—Por la mañana, a las siete de cardo el señor Terrero.

Cristo de la Salud.—Por la mañana, a las siete y ocho, con excaudo el señor Terrero.

Cristo de la Salud.—Por la mañana, a las siete y ocho.—Comendadoras de Santiago: A las ocho y media, de seis y media, de legración.—Comendadoras de Santiago: A las ocho y media, de Santiago: A las seis y media, de seis y media, de legración.—Comendadoras de Santiago: A las seis y media, de Santiago: A las tro: A las ocho

PARA HOY

ESPAROL.—A las diez y media, Lo que tenemos cerca y Las alas de la hormiga.

COMEDIA.—A las seis, ¡Tío de mi vida! y El relicario.—A las diez y cuarto, Pour avoir Adrienne.

LARA.—A las seis y a las diez, Frente a la vida y Mercedes Serós.

CENTRO.—A las seis y media, Ramo de locura.

A las diez y media. Montmartre.

A las diez y media, Montmartre.

ESLAYA.—A las seis y a las diez y cuarto, La

chica del gato.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media, Alfonso XII, 13.—A las diez y media, Las super-

com (co.—A las seis y media, Un día de toros y ¡Adiós, Facundo!—A las diez y media, La quin-APOLO.—A las seis y media, La suerte de la

fea, El querer quita el sentío y Alegría!—A las diez y media, El parque de Sevilla.

NOYEDADES.—A las seis, Los amores de la Filo.—A las siete y cuarto, Las apariencias engañan.—A las nueve y media, El santo de la Isida. nan.—A las diez y media, ¡Suerte que tié una!—A las once y tres cuartos, La mancha de la mors.

LATINA.—A las seis y cuarto, Un pedazo de pan.—A las sicte y media, El santo de la Isidra.

A las diez y cuarto. La patria chica.—A las once y media, El de la sucrte. PARISH.—A las cuatro y media de la tarde, variada función cómica.—Compañía de circo. — A las nueve y tres cuartos de la noche, función be-nefica extraordinaria en homenaje de los marinos de Santiago y Cavito, programa de gala por la compañía internacional de circo de Leonard Parish.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

> Imprenta y estereotipia de EL DEBATE Caños. 4

# ODA PERSONA DE NEGOCIOS!!

en beneficio de sus intereses debe suscribirse y anunciar en la antigua y popular

## REVISTA MERCANTIL INTERNACIONAL "AFRICA"

que se edita en Barcelona Año XVI! de su publicación.

Por medio de ella podrá realizar continuos negocios por brindar, en todos los números, a toda clase de comerciantes e industriales, excepcionales oportunidades para emprender lucrativas operaciones comerciales. Especialmente su «SECCION COMERCIAL DE OFERTAS Y DEMANDAS» publica todos los meses numerosas e interesantísimas notas comerciales relacionadas con: demandas de artículos españoles por parte de compradores extranjeros. Oferta de géneros de ocasión a excepcionales precios. Demanda de buenos representantes en las diversas regiones de España, por parte de numerosas casas nacionales y extranjeras, etcétera, en una palabra, esta Sección presta siempre en todos los casos inestimables servicios a toda persona de negocios.

GRATUITAMENTE SE ENVIA UN EJEMPIAR DE MUESTRA Y SU ECONOMICA TARIFA DE ANUNCIOS A QUIEN LO SOLICITE.

Otro interés. que le merecerá esta publicación comercial, será por la publicación de numerosos anuncios (actualmente tiene ya cerca de un millar, cantidad no alcanzada por ninguna otra revista comercial española), en los que siempre hallará novedades que le interesarán.

DIRECTOR: A. Ballabriga y Vidalier

Dirección. Redacción y Administración: Calle Consejo de Ciento, 270

España, 10 pesetas al año. Extraniero. 15 pesetas al año.

BARCELONA (España)



su atención por la blancura y brillantez de su luz Es que están alumbrados con nuevas lámparas

PHILIPS"ARGA" LLENAS DE GAS ARGON

DOBLE Y MEJOR LUZ A MITAD DE COSTE QUE CON LAS LAMPARAS DE FILAMENTO METALICO QUE YA NO CONVENCEN A NADIE

Para el comercio, industrias y particulares las únicas lámparas que les proporcionan un alumbrado perfecto son las PHILIPS ARGA y 1/2 WATIO, con un coste mínimo. Las de filamento gastan un 50 a 100 por 100 más

Al por mayor: ADOLFO HIELSCHER, S. A. -- Madrid, Marqués de Cubas, 10. -- Barcalona, Mallorca, 198

#### Antisárnico El único que la cura sin baño. Véndese en todas las farmacias. **loencia La Prensa, Carmen, 18** MARIA CANOSA

Artículos para jardín, beladoras, armarios, frigoríficos, thermos, filtros, jaulas, cufeteras, etcétera. filtros, jaulas, cufeteras, etcétera. CRUZ, 31, Y GATO, 2.



DESESTERO conservación y pimpieza de alfomoras, tapices y esteras, por 100 rebaja. Candela. — Infantas, 20. BODAS

Retratos magnificos, los me-jores hace ROCA, fotógrafo. on cristales finos, para la conservación de la vista. TETUAN. 20. L. Dubosc.--Optico

ARBNAL. 2. - MADRID GRABADOR Fuentes, 7

- Teléfono: 415-M -



Quiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

altares lmågenes y No dejar de consultar esta cusa. José Tena SAJADA PUENTE DEL MAR. 1. VALENCIA

DEPOSITO Y OFICINAS: REINA, 45,

PRINCIPAL DERECHA.- TELEFONO,

2,929. SE ABONA 0,30 POR CADA CAS-

CO DEVUELTO

#### Servicios de la Compañía Trasatlántica LINEA DE CUBA-MEJICO

Saliendo de Bilbas, de Santander, de Gijon y de Coruna, para Habana y Veracrus. Salidas de Veracrus y de Habana, para Coruna, Gijon y Santander. LINEA DE BUENOS AIRES Saliendo de Barcolona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevides y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo.

LINEA DE VENEZUELA COLOMBIA

LINEA DE VENEZUELA COLOMBIA

Saliendo de Barcelona, de l'alencia, de Malaga y do Cádiz, para Nueva York, Habana
y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana, con escala en Nueva York.

LINEA DE NUEVA YORK, CUBA- MEJICO

Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Mánga y de Cádiz, para Las Palmas, Santa
Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para
Enbanilla, Curação, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO

Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz

Santa Cruz de la Palma y puertos do la costa occidental de Africa.

de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos do la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas LINEA BRASIL-PLATA

Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Bío Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viajo de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos, Bío Maneiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York, puertos Cantábrico a Nueva York y la livia de Bereglona a Ellipinas curas salidas no constantamento. la linta de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no sen fijas y se anunciarán oportunamente

en cada viare. Estes vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acre lado en su dilatedo servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos

Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad. COLIFLOR

metropolitana (enorme); se hace 10 kilos cabeza; resiste 10 grados bajo cero. Sembrad abril, mayo; se recolecta en Cuaresma, Casa importante er simientes todas clases y paises. Hortaleza, 90 y 92. Robustiano Diez. Madrid.



al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del doctor Pizá y que curen mán aconto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo cobre todos sus similares. Farmacia del docter Piza. Piaza dei Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias de España y América

# INSTITUTO CATOLICO COMPLUTENSE

TELEFONO 18-17 S.—YELAZQUEZ, 40.—APARTADO 269
BACHILLERATO, DERECHO, MEDICINA, FARMACIA,
INGENIEROS INDUSTRIALES, CORREOS, TELEGRAFOS, BADIOTELEGRAFIA, AUXILIARES DE GOBER-NACION, TRIBUNAL DE CUENTAS

Gran centro cultural, con brillantísimo profesorado. Magnifico internado para más de 100 plazas, en hermoso situado en lo más higiénico y aristocrático de Madrid. Director, MANUEL MOIX GOMBAU, Doctor en Derecho y Abogado del Ilustre Colegio de Madrid.

#### Administrador, PEDRO MOIX GOMBAU, Presbitero. CARBON ENCINA 25 CENTIMOS KILO

Ovoides, 4 pts. saco 40 ks. Antracita 1.a, 6 pts; 2.a, 5 pts. Cok, 6 pts. Encina 1.a, domicilio, 27 cts.; desde 10 ks., des. pacho, 25. F. s. y almnes, Peñuelas, 10. T. w M.-604; J.-1.855; J.-673, y S.-185. Dpchos: S. Vicente, 3; Pez, 14; Aguilera, 47; J. y M.s, 8; Barco, 13; Calatrava, 16; Alcalá, 130; Valencia, 2; G. Quevedo, 3; S. Brigida, 33; Embajadores, 37

> Con una «LOT» puede decirse: Tengo luz eléctrica en donde quiero, sin que nada

Casa Pardo, Espoz y Mina, 6; Franci Ruiz, Hortaleza, 66, Madrid.-Especialidades Lofty, Pelayo, 56; Almacenes El Siglo, Rambla Estudios, 5, Barcelona.

Industria importante privilegiada y de primera necesidad. A las personas industrisles y a las familias en general. Con un capital de 150 a 10 pesetas, manejadas por él mismo y con sólo tres d'as de trabajo cada semana, se consigue de 6 a 7 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas e impresas a todo el que tas pida, mandando en sellos 20 céntimos. Para contestación: Paulino Landáburu (Alava).—Vitoria.

ALCOHOL EL LEON el mejor para quemar.

#### BOTES DE CRISTAL CON Y SIN TAPA 1/2, 1/4, 1/8 litro



GENES EL MEJOR SURTIDO PRECIOS MODERADOS ORFEBRERIA RELIGIOSA

rosarios, crucifijos, pilas y placas artísticas para regalos. Recordatorios, estampa; y postales religiosas.
METALURGICA BARQUILLO, 30
ADRILENA. MADRILENA



Oficina Informativa de Enseñanza. M. de Cubas. 3

DOCTOR O INGENIERO el título de Profesor, de una Universidad reconocida por el Estado. Escribid al delegado oficial: Prof. Dr. S. DIETRICH. 42, R. du Rhône, GINEBRA (Suiza).



ABUELITA: ESTOY ASOMBRADA, NO SE LE . VE YA NINGUNA CANA. EL «PILUHOL» QUE USTED SE APLICA AL CABELLO LE HA DEVUELTO EL COLOR DE SU JUYENTUD, PRODUCIENDOLE ADE. MAS TAL FIRMEZA, QUE NO LE CAE NI UN PELO. PIDASE EN FARMACIAS, DROGUERIAS Y PERFU-MERIAS. - TRES PESETAS FRASCO. - DEPOSITO: FRANCISCO CASAS .- MAYOR, 10 .- MADRID

PEDRO DOMECO

sobre railes tensores.

fecto estado de funcionamien-

talles dirigirse a Compañía Anónima de Buitrón. Valver

VENDO hotel nuevo, 50.000 setas. Gómez Ortega, 4

gasolina, de 310 litros, chapa galvanizada, con tapa desmontable, de 125 × 62 centímetros, véndense. Centro Siderivario Ava Mario Figura de Contro Sideriva d

LA ARISTOCRACIA madri

leña prefiere los productos de Viena Reposteria Capellanes:

Martin de los Heros, 33 y 35; Arenal, 30; Génova, 25;

Preciados, 19; Alarcón, 11; Marquês de Urquijo, 19; To-ledo, 66, y San Bernardo, 88.

SARNA, el mejor antisárni-co Suphosal Cleders. Cura

sin baños. Ocho años éxitos

Rechazar imitaciones. Farma

PROPIETARIOS: vendo casa

paseo Florida; otra Atocha; dos hotelitos Prosperidad; ho-tel esplendido, Escorial; casi-

tro Madrid Goya, 4, fábrica

YENDO hotel en Pozuelo.

Carrera San Francisco, 9.

Guindalera, y solares con-

cias. Atocha, 110.

bastones, paraguas.

derúrgico. Ave María, 50.

de del Camino (Huelva).

(Prosperidad).

Dirección: PED RO DOMECQ Y CIA, Jeres de la Prontera

blos o industria, en Pozuelo. Progreso, 14, segundo, infor-

ALQUILO, vendo, hotel, Ahorros coloca el capital de to y completo, con su cuadro huerta, en Monclos. Duque sus imponentes, en hipoteca de distribución. Construído Alba, 15. Señor Hurtado. y con garantía de alhajas y por la casa British Thomson-ALQUILO, vendo, hotel, AUTOMOVILES

YENDO camión inglés, a PARTICULAR ofrece dinerc toda prueba y barato. Pro- en primera, segunda hipotece y sobre garantías muebles, GANGA, automóvil Clemen-Ballait, landoié limousine. Otro para reparto. Goya, 4, fábrica bastones, paraguas. CAMION Renault. Particu

lar vendo barato, toda prue-ba. Progreso, 14, segundo is-quierda. Madrid. COMPRAS SELLOS españoles, pago los prés altos precios, con pre-ferencia de 1850 a 1873 Cruz, 1. Madrid.

COMPRO ropas usadas caba-llero, calzado. Tesoro, 9. Feyerman. Paso domicilio. ENDENHALA INTERVENTORES: en Fe rocarriles. Próxima convoca-oria. Preparación: «Instituto

Reus». Preciados, 23. Madrid. TELEGRAFOS: Inmediata convocatoria. Preparación: «Instituto Reus». Preciados, 23. Madrid. HUESPEDES

SACERDOTE estable desea pensión. Escribir a R. M., Santa Isabel, 17. Colegio. PENSION católica en Inglaterra para jóvenes españoles. enseña perfectamente el inglés y otras materias de educación y se les prepara para los colegios y Universilades, en casa de un sacerdo te, situada en el campo, cerca de Londres. Dirigirse: Secre-tario, Newtown House, Hatfield, Herts. Inglaterra

**OFERTAS** SE OFRECE chofer, práctico con buenos informes. Fuenearral, 119, segundo derecha Marcelino Fernández.

PRESTAMOS PESETAS producen diarias, completamente garantizadas León, 23, so-

ALQUILO locales para esta mera hipoteca, o segunda des corriente continua, 40 KW entresuelo; once a una.

> nercaderías. Infantas, 13, Madrid.

LA CAJA Hipotecaria de

automóviles, «motos». Goya, fábrica de bastones, paraguas. TRASPASOS BUENAS condiciones, establecimiento, calle Hortaleza: otro Glorieta Bilbao; «bar»

Cuatro Caminos: taberna Alcalá. Goya, 4, fábrica bastones, paraguas. MARIOS APODERACION de caballe

ros alumnos de Infantería. Teniente coronel retirado don Alberto Lopez Jimenez. Sier 9, tercero (próximo al Alcezar), Tolodo. MUNOZ, sastre, señoras, Valverde, 28. Ultima moda. Precios económicos.

PARA retratos de primera Comunión, SEGURA, fotógra-fo. Puerta del Sol, 4. OXFORD - MANCHEGOS

Oxford-merinos. Corderos para sementales. Raza mejorante, por ser muy precoces y de buena lana. Dirección, Ma-yoral «Prados Cubillos». San Lorenzo del Escorial (provincia Madrid). SE VENDE una verja de

hierro, muy bien labrada, propia para jardín o parque, en muy buenas condiciones. En el paseo de Santa Engra- pal, 3.
cia, 44 (Chamberl), informa, PANTALEON RUIZ, licenrán (al lado del garage). CONTINENTAL, máquina de escribir, pidanla a prueba. Procedentes de cambios por la máquina Continental, se cribir, de ocasión, en buenas condiciones. Véanlas en la (100, 100, 100).
Orbis, S. A. Hortaleza, 17. VIUDA educada, buena edad.

de máquinas de escribir.

BOLSA DEL TRABAJO NECESITAN TRABAJO SOLEDAD GONZALEZ, sas. tra y costurera, jornal módico. Santa Engracia, 82, princi-

ciado de la Guardia civil. ex guarda jurado, buenos servi-cios, informes inmejorables, desea plaza de gnarda, en-cargado de finca rústica, cona máquina Continental, se serje, capataz, cobrador, or-renden más máquinas de es-denanza o portería. Abada, 19, bajo.

Telefono, 44-58 M. Alquiler acompaña señoras. Caños, 5 principal izquierda. DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE

> HIPERCLORHIDRICA Y CATARROS GASTROINTESTINALES

> MESA .- NEURASTENIA, DISPEPSIA

# AGUA DE SOLAT